
Как планируют продлить Полярный и Анадырский проезды,
где построят новые дороги в СВАО 8-9стр.
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Прототипом героини 
фильма «Поехавшая» 
стала путешественница 
из Бибирева
стр. 15

Журналист 
из Марфина 
рассказал о людях 
в Донбассе
стр. 12-13 

Сергей Собянин: 
на ВДНХ стартовал 
новый спортивный сезон
стр. 3

Никита Михалков: 
Мы хотим создать 
Евразийскую 
академию 
в противовес 

«Оскару» 16-17стр.
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Необычные ракурсы 
для снимков гарантированы
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9 Мая в парке у Ростокинского 
акведука возложили цветы к па-
мятнику «Плечом к плечу». Участие 
приняли префект СВАО Алексей 
Беляев, представители правоохра-
нительных структур, духовенства, 
жители округа.

— Монумент в честь 13-й Москов-
ской стрелковой дивизии народно-
го ополчения Ростокинского рай-
она был открыт здесь в 2021 году и 
стал центральным местом памяти о 
подвиге наших земляков, — сказал 
Алексей Беляев. — Мы продолжаем 
добрую традицию и сегодня, в День 
Победы, пришли, чтобы низко по-
клониться нашим героям.

Дивизия была сформирована в 
июле 1941 года на территории нынеш-
них районов Алексеевский, Марфи-
но, Останкинский, Ростокино, Ме-
щанский. В ней было около 12 тысяч 
ополченцев. Почти все они погибли 
под Вязьмой, ценой своих жизней не 
дав врагу пробиться к Москве. 

Анна ГОНЧАРОВА

На участке от станции 
«Автозаводская» до «Орехо-
во» «зелёной» ветки столич-
ной подземки шесть меся-
цев строили новые тоннели, 
а пассажирам приходилось 
пользоваться компенсаци-
онными автобусами. С 10 
мая москвичи могут сно-
ва ездить по всей длине 
Замоск ворецкой линии. 

Как рассказал мэр Моск-
вы Сергей Собянин, за-
крыть движение на одном 
из участков «зелёной» вет-
ки пришлось из-за ошибок в 
проекте, которые допусти-
ли во время строительства 
линии в 80-х годах прошло-
го века. 

— Их пришлось исправ-
лять экстренным спосо-
бом, — отметил столичный 

градоначальник во время 
технического — контроль-
ного — запуска движения 
поездов. 

По его словам, работы, на 
которые требовалось около 
полутора лет, удалось прове-
сти всего за полгода. В стро-
ительстве нового тоннеля 
принимали учас тие почти 
3 тысячи метростроевцев 
и около 100 единиц техники. 

Мэр Москвы поблагода-
рил их за успешное завер-
шение работы и накануне 
88-летия Московского мет-
рополитена вручил кол-
лективу предприятия почёт-
ный знак «За успехи в тру-
де», утверждённый в 2021 
году. Сегодня в России это-
го знака удостоены сотруд-
ники всего 20 предприятий.

Участок Замоскворец-
кой линии до «Орехово» от-
крыли в декабре 1984 года. 
Тоннели были построены в 
грунте, богатом влагой, что 
привело к проблемам. Уже 
во второй день работы вода 
подмыла пути на одном из 
новых участков, и движе-
ние пришлось остановить 
на два месяца. После ра-
ботники метро периодиче-

ски устраняли здесь течи, в 
январе 2001 года скорость 
движения поездов снизи-
ли до 25 км/ч, а 12 ноября 
2022 года и вовсе закрыли 
движение поездов.

Тоннели были построены 
заново. Теперь они располо-
жены на монолитной бетон-
ной плите и защищены от 
влаги бетонным контуром. 
Внутри смонтировано 128 
усиленных чугунных тюбин-
гов диаметром 5,5 метра. 

На время проведения 
работ конечными станци-
ями Замоскворецкой ли-
нии стали «Автозаводская» 
и «Орехово», так как только 
на них есть оборотные ту-
пики для разворота поез-
дов. В это время для пасса-
жиров были организованы 

два бесплатных компенса-
ционных маршрута (КМ) и 
ещё два регулярных марш-
рута стали бесплатными. 
300 автобусов КМ ходили 
с минимальным интерва-
лом — одна минута. 

Одновременно со стро-
ительством тоннелей на 
станциях «зелёной» ветки 
отремонтировали некото-
рые станции. На «Коломен-
ской» заменили облицовку 
колонн, пола, путевых стен 
и отремонтировали плат-
формы, а на «Кантемиров-
ской» и «Царицыно» — под-
земные переходы. 

На всех станциях старые 
шпалы заменили блоками, 
которые снижают вибрацию, 
а на станции «Царицыно» от-
ремонтировали и открыли 
дополнительный выход из 
южного вестибюля на Луган-
скую улицу. Его законсерви-
ровали ещё в 1984 году. 

Этим летом у станции 
«Царицыно», там, где на 
вре мя работ был вырыт кот-
лован, планируют уложить 
новый асфальт и тротуар-
ную плитку, высадить дере-
вья и обустроить сквер со 
спортивными площадками.
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На обновлённом участке снизился уровень шума 
благодаря блокам, гасящим вибрацию
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 Цветы к памятнику у Ростокинского акведука возложили префект СВАО Алексей Беляев, 
представители силовых структур, духовенства и общественности

9 Мая в парках Москвы 
прошли танцеваль-
ные, театральные и 
музыкальные прог-

раммы, собравшие свыше 
1,2 млн москвичей и гостей 
столицы. В этот день город-
ские музеи и выставочные 
залы посетили 75 тысяч че-
ловек. Такие цифры привёл 
Сергей Собянин на своём 
сайте sobyanin.ru. Вечером 
был салют.

Сотни 
концертов 

и спектаклей
В праздничный день за-

вершился фестиваль «Мос-
ковская весна». С 28 апре-
ля на его площадках побы-
вали 630 тысяч гостей. 8 и 9 
мая выступали лауреаты и 
участники международного 

конкурса «Московская вес-
на a cappella» прошлых лет. 
Гости фестиваля посмот-
рели 512 концертных и те-
атральных программ, по-
слушали стихи военных лет. 
На пленэре дети рисовали 
картины в честь Дня Побе-
ды. На кулинарных мастер-
классах учили, как готовить 
армейские каши и супы. На 
Бульварном кольце про шли 
турниры по шашкам и шах-
матам.

«Продолжая традиции 
благотворительности «Мос-
ковских сезонов», на фести-
вале работали шале «Моск-
ва помогает». Горожане пе-
редали 4500 подарков для 
участников специальной 

военной операции», — от-
метил Собянин.

Как 
поддерживают 

ветеранов
Накануне Дня Победы 

Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале рассказал 
о мерах поддержки ветера-
нов войны.

«Ветераны Великой Отече-
ственной войны для Москвы 
— самые почётные горожа-
не. Мы стараемся окружить 
заботой каждого. Регулярно 
повышаем размер социаль-
ных выплат, помогаем улуч-
шить условия и качество их 
жизни. Делаем ремонт жилья 
ветеранов. В этом году обно-
вим 228 квартир — поможем 
всем, не допуская очереди», 
— написал мэр.Ветеранский вальс в парке имени Горького 
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На кулинарных 
мастер-классах 
учили готовить 

армейские 
супы и каши

Фестиваль ко Дню Победы
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Во время парада на Красной площади

На «зелёной» ветке 
открыто движение 
от «Автозаводской» 

до «Орехово»

У акведука почтили память героев-земляков

Сергей Собянин поделился впечатлениями от празднования 9 Мая
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Для любителей ак-
тивного отдыха на 
ВДНХ стартовал 
спортивный сезон. 

Об этом Сергей Собянин 
написал в своём телеграм-
канале.

Теннис 
и бадминтон

В настольный теннис 
и бадминтон приглаша-
ют сразиться рядом с па-
вильонами №57 и 58 на 
площади Промышлен-
ности с 11.00 до 21.00 (по 
выходным до 22.00). А в 
строении №574 можно 
приобщиться к сверхпо-
пулярной в Китае оздо-
ровительной гимнастике 
цигун. Занятия проходят 
по воскресеньям с 11.00 
до 13.00. Когда установит-
ся хорошая погода, вре-
мя занятий останется тем 
же, но они переместятся 
на площадку у шахматно-
го клуба.

Йога, растяжка, функ-
циональные и танцеваль-
ные тренировки — каж-
дые субботу и воскресенье 
в строении №574, с 3 июня 
— на свежем воздухе.

С 15 мая возобновляют 
работу открытые грунто-
вые корты в парке «Остан-
кино». Здесь можно поиг-
рать в большой теннис с 
6.00 до 23.00. С 18 мая нач-
нёт работать клуб по игре 
в лапту по четвергам с 
18.30 до 20.00 и по воскре-
сеньям с 16.00 до 17.30 на 
площадке рядом с павиль-
оном №27 «Физкультура 
и спорт».

«На той же площадке 
любой желающий может 
провести матч по мини-
футболу, стритболу или 
баскетболу каждый день 
с 8.00 до 23.00, кроме вре-
мени проведения занятий 
клуба по игре в лапту», — 
отметил Собянин. 

По словам мэра, самосто-
ятельно потренироваться 

можно на площадке для 
воркаута. Она находится 
справа от входа в Ботани-
ческий сад. Ещё одна ана-
логичная площадка у ста-
диона в парке «Останки-
но». Работает с 9.00 до 23.00.

Резиновый 
мяч гоняют 
клюшками

Фрисби — так назы-
вают пластиковый диск 
для бросания и вид спор-
та, стремительно набира-
ющий у нас популярность. 
Командные тренировки 
в клубе по фрисби прохо-
дят на стадионе в парке 
«Останкино» по средам с 

20.00 до 22.00 и по пятни-
цам с 21.00 до 23.00.

Русским регби назы-
вают килу — игру в мяч 
с элементами единобор-
ства. Испытать свои лов-
кость и силу приглаша-
ют в любое воскресенье с 
10.00 до 12.00 на площадке 
для мини-футбола рядом 

с Мичуринским садом.
Ещё одна забава с мячом 

называется «лакросс». Не-
большой резиновый мяч 
гоняют команды, воору-
жённые длинными клюш-
ками. Поиграть можно на 
стадионе в парке «Остан-
кино». Тренировки про-
ходят по понедельникам с 
20.00 до 22.00 и по суббо-
там с 16.00 до 18.00. Инвен-
тарь для новичков выдаёт-
ся на площадке бесплатно.

Мэр также отметил, что 
для удобства спортсменов 
в строении №574 в Ланд-
шафтном парке ВДНХ ра-
ботают лаунж-зона и раз-
девалки с ящиками для 
хранения вещей.

Не устраивает 
мини-футбол — 

можно 
сразиться 
в лапту

На ВДНХ открылся спортивный сезон: много знакомого и сюрпризов
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Тренировки по фрисби проходят на стадионе в парке «Останкино» по средам и пятницам

Две площадки для воркаута находятся справа от входа 
в Ботанический сад и у стадиона в парке «Останкино»

Попробуем сыграть во фрисби

В Остан к и нском и 
Алексеевском районах в 
ближайшие годы появятся 
новые спортивные комп-
лексы. Об этом сообщил 
Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале.

«Выдали разрешения на 
строительство комплекса 
в Останкинском районе с 
бассейнами на крыше», — 
написал мэр Москвы.

Этот спортивный комп-
лекс на пересечении 1-й 
Останкинской улицы с 
5-м Останкинским пере-
улком и проектируемым 
проездом №6376 возведут 
на деньги частного инвес-
тора. Фасад пятиэтажно-
го здания облицуют фиб-

роцементными панелями 
(это композитный мате-
риал, разновидность ис-
кусственного камня) бе-
жевых и серых оттенков. 
Частично здесь будет и 
вит ражное остекление. 
Внутри размес тятся тре-
нажёрные залы, помеще-
ния для групповых заня-
тий, а также бассейны. Са-
мый большой из них будет 
на пятом этаже, а осталь-
ные оборудуют на кры-
ше. Точные даты начала и 
окончания строительства 
пока не известны.

«Ещё один оздорови-
тельный комплекс с дву-
мя бассейнами начнём 
строить в районе Алексе-

евский уже в этом году», — 
отметил  Сергей Собянин.

ФОК будут возводить 
на улице Павла Корчаги-
на, вл. 7. Как уточнили в 
пресс-службе столичного 

Департамента строитель-
ства, раньше здесь нахо-
дилось заброшенное зда-
ние школы. Спортком-
плекс на её месте будет 
двух этажным, общая пло-

щадь составит 6,3 тысячи 
кв. метров. Фасады обли-
цуют металлическими па-
нелями и керамогранит-
ной плиткой белого, гра-
фитового и терракотово-
го цветов.

Внутри оборудуют бас-
сейн для взрослых на 10 
дорожек размером 50 на 25 
метров и детский — 10 на 
6 метров. Также здесь по-
явится зал сухого плава-
ния — так называют по-
мещение с тренажёрами, 
где посетители смогут раз-
мяться перед заплывом. В 
здании будут буфет, меди-
цинские помещения. Во 
дворе — парковка на 27 ав-
томобилей.

Новые спорткомплексы с бассейнами 
планируют возвести в двух районах СВАО

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Михаил Кофанов, Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

С началом навигации на де-
журство вышел коммунальный 
флот столицы. Об этом в сво-
ём те леграм-канале сообщил 
Сергей Собянин. Три десятка су-
дов про шли ремонт и полностью 
готовы к работе. Они очищают 
Москву-реку и Яузу от мусора, 
в том числе крупногабаритно-
го, устраняют загрязнения вод-
ной глади, удаляют песчаные 
наносы и ил в устьях притоков 
Моск вы-реки.

«За 2022 год суда собрали око-
ло 600 тонн плавающего мусора, 
ликвидировали 80 загрязнений и 
извлекли больше 21 тысячи куби-
ческих метров грунта со дна», — 
написал Собянин.

Чистильщики 
Москвы-реки 
и Яузы вышли 

на работу

Определены ещё 12 старто-
вых площадок для строитель-
ства домов по реновации. Они 
помогут расселить 37 старых до-
мов и обеспечить новым, ком-
фортным жильём 6700 человек. 
Об этом в своём телеграм-ка-
нале сообщил Сергей Собянин.

В СВАО — две из 12 новых 
площадок. Это Октябрьская ул., 
вл. 64, 66, 68 (Марьина роща) и 
Сельскохозяйственная ул., вл. 
18, корп. 6 (Ростокино).

В программу 
реновации добавили 

стартовые 
площадки 

в Марьиной роще 
и Ростокине

Более 100 акций пройдут с 17 
по 31 мая в рамках проек та «Вре-
мя добра». Об этом в сво ём те-
леграм-канале написал  Сергей 
Собянин. Участники проек та смо -
гут посадить растения в парках, 
стать донорами, научить ся ока-
зывать первую помощь. Всё это 
и многое другое им предложат в 
волонтёрских окружных центрах 
«Доброе место».

Так, участники акции «На-
корми друга» смогут принести 
корм для животных. Он будет 
отправлен в луганские приюты 
для бездомных собак и кошек. 
А, к примеру, присоединивши-
еся к «Зелёному офису» смогут 
сдать вторсырьё.

Чтобы принять участие в 
проекте «Время 
доб ра», надо за-
регистрировать-
ся. Сориентиро-
ваться в расписа-
нии можно здесь

Проект 
«Время добра» 

продлится 
до конца мая

Проект спорткомплекса на улице Павла Корчагина
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Мэр Москвы Сергей 
Собянин расска-
зал, как благодаря 
программе «Мой 

район» за последние годы 
изменилось Южное Медвед-
ково, и поделился планами 
по дальнейшему развитию.

Для малышей 
и школьников

Недавно открылся дет-
ский сад на территории жи-
лого комплекса «Полярная 
25». Он вошёл в состав шко-
лы №967. Здание рассчитано 
на 300 детей — это 12 групп, 
у каждой свои раздевалки, 
игровые и спальные зоны. 

«Создавали этот детский 
сад по индивидуальному 
проекту. В нём два физкуль-
турных зала, которые могут 
трансформироваться в еди-
ное большое пространство. 
Дошколята ходят на заня-
тия по робототехнике, эле-
ментарному программи-
рованию, конструирова-
нию, мультипликации...» 
— напи сал мэр в своём те-
леграм-канале.

В дальнейшем на терри-
тории жилкомплекса соби-
раются построить школь-
ный корпус на 1100 учени-
ков и ещё один детский сад 
на 220 воспитанников. 

Поликлиника 
в новом здании
Ранее в этом году на По-

лярной, 11, заработала по-
ликлиника — сюда пере ехал 
филиал №2 детской город-
ской поликлиники №110.
Площадь нового здания 
почти в четыре раза больше 
прежнего, количество каби-
нетов врачей-педиатров уве-
личилось с 8 до 18, процедур-
ных теперь две (была одна).

«Поликлиника оснащена 
новым оборудованием экс-
пертного класса, — отметил 
Сергей Собянин. — В но-
вом здании есть зал ЛФК 
с душевыми для маломо-
бильных детей, зал меха-
нотерапии с современными 
роботизированными аппа-
ратами для реабилитации. 
В поликлинике всё сделано 
для удобства людей с огра-
ниченными возможностя-
ми. Например, для слабо-

видящих пациентов разме-
щена навигация со шриф-
том Брайля, в лифтах для 
них работает голосовое со-
провождение». 

Ксения Шатаева привела 
годовалого сына к педиатру.

— Мы здесь уже раз де-
сятый. Внутри просторно 
и светло, расположение по-
ликлиники удобное, доби-
раться до неё не больше 15 
минут, можно и на трамвае 
доехать. Есть электронная 
запись, поэтому ждать при-
ёма почти никогда не при-
ходится, что конечно же ра-
дует, — поделилась она.

Заселяется 
пятая 

новостройка
Активно идёт в районе 

и программа реновации. В 
марте жильцы двух пяти-
этажек на Полярной ули-
це начали получать квар-
тиры в новостройке на ул. 
Молодцова, 25, корп. 1. В 

18-этажном доме 187 квар-
тир, есть подземная пар-
ковка, во дворе обустрое-
ны детские и спортивные 
площадки.

Екатерина Терех ина 
оформляет документы и 
готовится к переезду. 

— Мне пред лож и ли 
двухкомнатную квартиру 
на 11-м этаже. Лоджия на 
кухне, как я и хотела. Сама 
кухня и комнаты простор-
ные, светлые. Радует, что у 
входной группы нет лест-
ниц, — говорит она. — По-

сле переезда ремонт делать 
не собираюсь, так как от-
делка, которая есть, мне 
нравится.

Это уже пятый дом, воз-
ведённый в Южном Мед-
ведкове по программе ре-
новации. Ещё одну ново-
стройку — на ул. Молодцо-
ва, 17, —  планируют сдать 
в эксплуатацию этом году.

Всего в районе в програм-
ме участвуют 10 домов. Из 
них восемь либо уже рас-
селили, либо расселяют в 
настоящее время. 

Вдоль Сухонской 
и Молодцова

Продолжается создание 
грандиозного парка в пой-
ме Яузы. В этом году благо-
устройство коснётся в том 
числе и участка в Южном 
Медведкове, вдоль Сухон-
ской улицы. 

«С 2016 года привели в 

порядок 9 участков парка. 
В этом году занимаемся ещё 
тремя: в пойме реки Яузы 
вдоль улицы Сухонской и 
вдоль Олонецкого проез-
да, в парке «Ростокинский 
акведук», — пояснил мэр. 

Кроме того, в этом году 
начнут приводить в поря-
док сквер вдоль улицы Мо-
лодцова, благоустроят тер-
риторию школы №956 на 
Заповедной улице и 7 дво-
ров жилых домов: на Ясном 
проезде, улицах Полярной 
и Молодцова. 

В библиотеке №63 
проведут ремонт
По программе «Мой рай-

он» за последние годы в 
Южном Медведкове сде-
лано уже многое. В поря-
док привели Ясный пруд, 
благоустрои ли дворы, 
скверы. На Заповедной 
открылся спорткомплекс 
с ледовым полем и залами. 
На проезде Шокальского 
появился ФОК с бассей-
ном, а на Студёном про-
езде — футбольное поле. 
Был капитально отремон-
тирован центр «Мои до-
кументы» на Полярной, 
на улице Молодцова за-
работал центр «Москов-
ское долголетие». Детям 
стало удобнее заниматься 
в отремонтированной хо-
ровой школе «Весна» им. 
А.С.Пономарёва и в школе 
искусств «Феникс». 

«В планах — капитальный 
ремонт библиотеки №63 им. 
И.С.Соколова-Микитова и 
создание многофункцио-
нального общественного 
центра «Полярный», — со-
общил Сергей Собянин.

А ещё в районе появилась 
своя фестивальная площад-
ка на пересечении улиц Су-
хонской и Молодцова.   

Михаил КОФАНОВ

ОТКРЫЛИ ДЕТСАД, 
БЛАГОУСТРАИВАЮТ ПАРК…
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В пойме Яузы вдоль Сухонской улицы уже обустраивают прогулочные тропы

Южное Медведково становится комфортнее для жителей 

На Полярной 
планируют 
возвести 
школу 
на 1100 
учеников

Три года назад на Белозер-
ской, 14, снесли здание бассей-
на. Судьба его оказалась вынуж-
денно недолгой: построили бас-
сейн в 2005 году, но спустя пять 
лет по стенам пошли трещины. 
Причина была в том, что проек-
тировщики не учли особенно-

сти грунтов местности. Из со-
ображений безопасности ФОК 
закрыли: он долго стоял забы-
тым, превратился в настоящую 
«заброшку» и наконец был сров-
нен с землёй.

Теперь же власти решили ис-
править ошибки прошлого и при 

этом вернуть возможность мест-
ным жителям заниматься возле 
дома спортом.

— Да, капитальных строе-
ний на участке строить нель-
зя. Но размещение плоскост-
ных спортивных сооружений 
вполне допустимо, — пояснил 

пресс-секретарь префектуры 
СВАО Андрей Иванов. — Прин-
ципиально важно сохранить для 
участка именно спортивное на-
значение, люди активно проси-
ли и просят об этом. Поэтому в 
конце прошлого года Моском-
спорт провёл аукцион и выбрал 

подрядчика для реализации но-
вого проекта.

Сейчас идёт разработка про-
ектной документации. Один из 
рассматриваемых вариантов — 
разместить на Белозерской тен-
нисные корты.

Иван ПЕТРОВ

На месте снесённого аварийного бассейна на Белозерской построят 
современный и безопасный спортивный объект
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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Зацепились 
за автобус…
Кто такие зацеперы, навер-

ное, уже никому объяснять не 
надо. Из года в год повторя-
ются истории, когда любите-
ли экстрима забираются на 
крыши поездов, подножки и 
прочие выступы, чтобы прока-
титься с ветерком. И часто за-
канчивается это печально. Но 
вот в соцсетях появился пост 
про новый вид зацеперства.

В группе «ВДНХ Алексеев-
ский Останкино М125» опубли-
ковали снимок, сделанный на 
улице Павла Корчагина. Пяте-
ро мальчишек, на вид лет вось-
ми-десяти, гурьбой запрыгну-
ли на заднюю часть автобуса 
— сложно даже понять, как 
они умудрились зацепиться за 
едва выступающие элементы. 

«Дети совсем не боятся по-
следствий», — пишут авторы 
публикации. Дети вообще ча-
сто бывают бесстрашными… 
А вот между взрослыми раз-
вернулось бурное обсуждение 
— полторы сотни комментари-
ев. О чём пишут? В основном о 
том, как «мы в молодости и не 
такое вытворяли». Чем только 
не хвастаются, буквально на-
кидывая новые идеи молодо-
му поколению. 

«Все так катались. Ничего 
нового и страшного», — как 
бы подытоживает один из 
подписчиков. Действитель-
но, нового — ничего. А вот 
страшного... С тех пор как в 
начале прошлого века маль-
чишки катались на «колба-
ске» — сцепке трамвая  — или 
даже вчерашняя молодёжь в 
девяностые на лестницах, за-
креплённых позади троллей-
бусов, изменилось многое. 
Дороги становятся оживлён-
нее, к машинам добавляются 
велосипедисты, самокатчи-
ки. Сорваться с подножки — 
секундное дело, и даже если 
не попадёшь под колёса, то 
травму получишь наверняка.

Мне кажется, среди тех, кто 
с улыбкой привёл примеры 
опыта подобных развлечений 
в юности, вряд ли много роди-
телей, которые обрадовались 
бы, что их ребёнок повторяет 
эти шалости. Несколько участ-
ников дискуссии предложи-
ли детей штрафовать, кое-кто 
— дать ремня. Мол, это дей-
ственнее и проще, чем слова-
ми объяснить младшекласс-
нику, в чём опасность затеи. 
Но это только кажется. Глав-
ное — подобрать нужные сло-
ва и примеры. 

Золотую медаль первенства 
Москвы по всестилевому 
карате завоевал тринад-
цатилетний Никита Ве-

прицкий. Он живёт на Старто-
вой улице, учится в 7-м классе 
школы №763. Боевое искусство 
он осваивает уже больше шести 
лет, готовится получать 3-й взрос-
лый разряд. 

— Я на футбол хотел, а мама 
меня на каратэ записала, — рас-
сказывает Никита. — А я даже 
боевики с рукопашным боем 
не смотрел: не интересно было. 
Но когда начал заниматься, тог-

да каратэ и «распробовал». 
Сегодня тренируюсь четы-
ре раза в неделю и спорт ни за 
что не брошу! Хотя становить-
ся профессионалом пока не пла-
нирую, думаю получать высшее 
образование, возможно, связан-

ное с математикой или физикой 
— это мои любимые предметы.

Учится Никита на отлично. В 
свободное время не прочь по-
гонять мяч с друзьями, ходит в 
бассейн, любит смотреть исто-
рические фильмы. 

Алексей 
ТУМАНОВ Гр
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ор
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Никита 
Веприцкий 
выступает 

за клуб 
«Ашихара-

спорт»

Не так давно жители и 
гости СВАО были удив-
лены уличными граф-
фити: стену гостиницы 
на Ярославской ул., 10, 
корп. 2, расписали так, 
что с определённого ра-
курса кажется, будто она 
наклонилась. Авторы ра-
боты — художники сту-
дии дизайна Evidence. 

— Идея рисунка при-
надлежала руководству 
гостиницы. Если смо-
треть на здание с пере-
крёстка улиц Космо-
навтов и Ярославской, 
создаётся иллюзия, буд-
то стена падает, — рас-
сказывает со основатель 
и ведущий художник 
студии Алексей Тара-
кин. — Чтобы добиться 
такого эффекта, мы со-
хранили фактуру кир-
пичной стены и повто-

рили окна с цветными 
ставнями, немного из-
менив геометрию и на-
клон. А в нижней ча-
сти нарисовали мага-
зинчик.

Такой вид живописи 
на архитектурных со-
оружениях называется 
«мурал». На создание 
рисунка у художников 
ушло всего две недели. 

— Нам повезло с пого-
дой, и краска вела себя 
отлично, — улыбнул-
ся Алексей. — Конечно, 
проходившие мимо люди 
удивлялись. Несколько 
раз мы слышали: «Ни-
чего себе! Я думал, сей-
час дом рухнет!» Так что 
— вау! — эффект удался. 
Было много слов благо-
дарности и в процессе, и 
после — в соцсетях.

Мария ГОРБУНОВА

Заниматься 
единоборством 
Никита начал 

по совету мамы

На летних верандах в СВАО 
идёт гастрономический фестиваль

Кафе и рестораны округа 
присоединились к город-
скому проекту «Москов-
ский завтрак на верандах».

— Повара разработали 
утренние сеты из трёх или 
четырёх блюд. В меню есть 
как классические сырни-
ки и каши, так и кулинар-

ные фишки народов мира. 
Например, в кафе на Стар-
товой улице можно попро-
бовать цукини и брокко-
ли со сметаной, а на Ста-
роалексеевской — яични-
цу с колбасками, фасолью 
и томатами черри, — рас-
сказали в пресс-службе 

гастрономического фе-
стиваля. 

Завтрак можно выбрать 
не только на любой вкус, 
но и подходящий по цене. 
Чек варьируется от 200 до 
2500 рублей. 

Фестиваль продлится до 
конца мая. В нём участву-

ют больше 500 ресторанов 
и кафе столицы. Их мож-
но узнать по специальным 
стикерам на дверях. Так-
же адреса заведений, уча-
ствующих в акции, мож-
но посмотреть на сайте 
russpass.ru.

Анастасия КОРУНСКАЯ

Утром 10 мая вспых-
нул пожар в доме 13, 
корп. 1, на Северодвин-
ской улице. Полыхала 
комната квартиры на 
13-м этаже. Пламя рва-
лось из окон, столб дыма 
поднимался над крышей 
многоэтажки. Пожар-
ные оперативно прибы-
ли на место, огонь был 
потушен в течение трёх 
минут.

— После того как воз-
горание ликвидирова-
ли, в квартире был об-
наружен труп 75-летне-
го хозяина. Его 30-лет-
ний сын выпрыгнул из 
окна кухни, спасаясь 
от огня, тело нашли 
под окнами. Также по-
страдал 47-летний зна-
комый семьи, которого 
пожарные вывели из ко-
ридора горящей квар-
тиры. Медики скорой 
помощи пытались его 
спасти, но, несмотря на 
реанимацию, он скон-
чался на месте от отрав-
ления продуктами го-
рения и ожогов, — со-
общили «ЗБ» в Управ-
лении МЧС по СВАО.

Из соседних квартир 
сотрудники МЧС спас-
ли трёх жителей. 

Предположительная 
причина происшествия 
— неосторожное обра-
щение с огнём.

Анна ГОНЧАРОВА 

При пожаре 
в Северном 
Медведкове 

погибли 
трое мужчин

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

Зрительная иллюзия возникает при взгляде на дом с перекрёстка улиц 
Ярославской и Космонавтов

На доме 
в Алексеевском 

нарисовали 
падающую стену

Семиклассник из Лосинки 
выиграл первенство 
Москвы по каратэ
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Уже полтора месяца 
на ул. Яблочкова, 5, 
стр. 1, в Бутырском 
районе действует 

пункт отбора на контракт-
ную службу. Все стадии при-
ёма кандидатов — от запол-
нения анкет до финального 
собеседования — проводятся 
в одном здании, а на входе 
посетителей встречают во-
лонтёры, которые помога-
ют сориентироваться. 

Вот, например, заполня-
ет анкету (это первое, что 
нужно сделать тому, кто же-
лает заключить контракт) 
Виталий из Бабушкинско-
го района — кадровый офи-
цер, сейчас он находится в 
запасе. В последнее время 
таких людей в пункт при-
ходит всё больше. Идей-
ные соображения — глав-
ная причина, по которой 
офицеры запаса снова воз-
вращаются в армию. Такая 
же позиция и у Виталия. 

— Заключаю контракт, 
потому что хочу снова 
встать на защиту своей 
страны. Будучи офицером, 
служил в пехоте. И сейчас 
хотел бы вернуться туда же, 
— сказал он. 

Пункт часто посещают 
известные артисты, музы-

канты, телеведущие. Не-
давно здесь побывал ак-
тёр Валерий Баринов. Он 

обратил внимание на чёт-
кую организацию приёма 
посетителей. Кандидатов 
вызывают по электронной 
очереди. Проверка доку-
ментов, медосмотр, про-
фессионально-психоло-
гический отбор, собеседо-
вание с представителями 
Министерства обороны РФ 
занимают всего несколько 
часов. Такую систему отбо-
ра, конечно, не сравнить с 
обстановкой в военкома-

тах той поры, когда Вале-
рий Баринов сам призывал-
ся на срочную службу. По 
его словам, тогда на сбор-
ном пункте приходилось 
ждать сутки или даже двое. 

Пункт отбора на конт-
рактную службу на улице 
Яблочкова работает и в буд-
ни, и в выходные. С собой 
кандидатам потребуется 
принести паспорт и воен-
ный билет. 

Роман НЕКРАСОВ

На улице Яблочкова 
продолжается отбор 

на службу по контракту

Все стадии 
проверки 
кандидаты 
проходят 

за несколько 
часов 

На оживлённых улицах Москвы, в 
основном рядом со станциями метро, 
продолжают дежурить волонтёры. У 
информационных стендов они разда-
ют брошюры о контрактной службе в 
Российской армии и отвечают на во-
просы горожан. 

По словам волонтёра, с которым кор-
респондент «ЗБ» пообщался рядом с мет-
ро «Отрадное», к инфостенду ежедневно 
подходят порядка 60 человек. 

— Чаще всего люди интересуются, ка-
кие требования предъявляют к контракт-
никам. Все общаются очень дружелюбно, 
— отметил волонтёр. 

Особенно ему запомнилась беседа с 
участником боевых действий, которому 
сейчас 70 лет. 

— Он говорил, что тоже хочет внести 
свой вклад: выразил желание и готов-
ность поделиться боевым опытом с ново-
бранцами. Рассказывал о том, как служил 
в Афганистане. Он считает, что защита Ро-
дины — это задача каждого мужчины и 
каждой женщины, — поделился волонтёр. 

Информацию о контрактной службе 
можно получить по тел. 117, на портале 
mos.ru и с помощью чат-бота в Телегра-
ме @MskContract_bot.

Михаил ЩЕПИН
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У инфостенда рядом со станцией метро 
«Отрадное»

О службе можно расспросить волонтёров

Столичные контрактники проходят 
подготовку в Подмосковье

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин пообщался с контрактни-
ками, которые проходят подго-
товку в учебно-методическом 
центре «Авангард» и в цент-
ре «Патриот» в Подмосковье. 
Здесь осваивают азы тактики, 
инженерного дела, разведки. 

Оба центра переоборудо-
вали в прошлом году. Здесь 
созданы условия для прожи-
вания, работают медпункт, 
столовая. 

— Ещё недавно ваши роди-
тели гордились своими деда-
ми, прадедами. Сейчас будут 

гордиться вами. Спасибо за 
такое мужественное решение, 
которое вы приняли, — зачис-
литься в армию, прийти и за-
щищать Родину, — сказал Со-
бянин, обращаясь к тем, кто 
идёт в армию по контракту. 

Роман НЕКРАСОВ 
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Сергей Собянин пообщался с контрактниками
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Актёр Валерий Баринов (в центре) отметил хорошую организацию приёма посетителей пункта

По словам художествен-
ного руководителя Большого 
Московского цирка Асколь-
да Запашного, он готов де-
лать всё, чтобы психологиче-
ски поддержать тех, кто идёт 
служить в армию. 

Лидер музыкальной груп-
пы Uma2rman Владимир 
Кристовский отметил, что 
имеющаяся практика при-
ёма посетителей в пункте 
будет полезна регионам. 

Заслуженная артистка РФ Оле-
ся Железняк:.

 — Всё очень хорошо продума-
но: есть где переждать, «вкусная» 
столовая. Сказали, что кормят, как 
моих детей в школе. 

Певец Стас Пьеха отметил, что при 
отборе на службу учитывают психо-
логические особенности кандидатов.

— Нужны люди, которые реально 
хотят, умеют и пригодны по всем ста-
тьям, — сказал он.

Позитивные впечатления у актри-
сы Анны Михайловской.

— Я восхищена людьми, которые 
отправляются служить, — отмети-
ла актриса.

Актёр и режиссёр Сергей Газаров 
обратил внимание на позитивную 
атмосферу: 

— Видно, что люди вложились, в 
том числе и душой. Такое отноше-
ние к человеку, который сделал по-
добный выбор, — это уже немало. 

Актёр Театра Табакова Александр 
Фисенко отметил, что приём людей 
организован чётко и с максимальным 
комфортом.

Популярная певица Зара похвалила 
волонтёров: 

— Замечательные ребята здесь ра-
ботают волонтёрами, они дают исчер-
пывающую, корректную информацию.

Телеведущая Марина Ким, побывав в 
пункте, заметила, что «город постарал-
ся обеспечить заботой тех людей, кото-
рые проявили желание защитить Родину».
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Что говорят о пункте 
известные люди 
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Рядом со станцией 
метро «Ботаниче-
ский сад» теперь 
можно прогуляться 

в ландшафтном парке при 
китайском деловом центре 
«Хуамин». Здесь же, к сло-
ву, расположен отель, в ко-
тором останавливался во 
время недавнего визита в 
столицу председатель КНР 
Си Цзиньпин. Как переда-
ёт сайт «Российской газе-
ты» rg.ru, парк начали об-
устраивать в 2007 году. Но 
раньше он был недоступен 
для свободного посещения, 
а сейчас открылся для всех 
желающих. Побывала там и 
корреспондент «ЗБ». 

Изысканный пруд 
с лягушками

Парк, занимающий 
5 гектаров, оформлен в 
традиционном китай-
ском стиле. В центре — 
пруд Линлун, что перево-
дится как «утончённый, 
изыс канный». В нём живут 
лягушки, которые громко 
квакают перед дождём — 
как раз в такую погоду мы 
оказались в парке. В ки-
тайской культуре лягушки 
символизируют богатство 
и долголетие. Воды в парке 
много: пруды, ручьи, ми-
ниатюрные каскады.

— У нас ментальная 
связь с этими лягушка-
ми, — смеются посети-
тели парка жители СВАО 
Евгений и Юлия. — Мы 
приехали в бизнес-центр 
по работе, увидели парк 
и решили зайти. Здесь 
очень красиво! Москва 
— разнородный город, 
и уголок Китая в нашей 
столице смотрится гар-
монично.

В парке всё сделано так, 
как предписывают старин-
ные правила. Наверное, 
поэтому здесь так уютно, 
безмятежно и время течёт 
незаметно. В тени деревьев 
скрывается беседка «Ва-

нюэ» — это название озна-
чает «любование луной», а 
её шестиугольная форма 
олицетворяет благоприят-
ные обстоятельства и ис-
полнение желаний. 

Камни с древней 
равнины

Пов сюд у ра змеще-
ны причудливые камни, 
привезённые из Китая, с 

древнего карстового пла-
то. Также из Поднебесной 
доставлена статуя учителя 
Кун Фу-Цзы, известного у 
нас под именем Конфуций.

Скульптор Тагир Суб-
ханкулов — он живёт в на-
шем округе, его мастерская 
на Радужной улице — при-
шёл в парк с супругой. 

— Хорошо, что у нас по-
явилось что-то новое, тем 
более это древняя китай-

ская культура, в которую 
можно погружаться до бес-
конечности. Мне понра-
вились камни: они вели-
колепные, просто гото-
вые скульптуры, — гово-
рит Тагир.

Следуя по дорожкам и 
мосткам, можно выбрать 
скамейку или беседку по 
вкусу, чтобы отдохнуть, 
послушать певчих птиц. 
Сейчас в «Хуамине» осо-
бенно красиво: цветут де-
коративные деревья. 

А ещё здесь скоро от-
кроется чайный домик, 
где можно будет подкре-
питься китайской едой и 
напитками. 

Галина ПОГОДИНА 

  Парк «Хуамин»: 
ул. Вильгельма Пика, 14 

ДУХ КИТАЯ В РОСТОКИНЕ
Парк «Хуамин» открылся для свободного посещения
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Парк уже стал востребованным местом 
для тематических фотосессий
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Причудливые глыбы напоминают скульптуры авангардистов

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@
INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Узнать даты 
сезонного 
отключения 
горячей воды 

москвичи могут 
онлайн

На портале mos.ru горо-
жане могут выяснить, ког-
да в их домах не будет го-
рячей воды. Надо зайти в 
раздел «Помощь», там вы-
брать вкладку «Инструк-
ции», на открывшейся 
страничке выбрать «Дом 
и двор», далее кликнуть 
на «График отключения 
горячей воды» и ввести в 
поле поиска свой адрес. 
Также график доступен в 
мобильных приложениях 
«Моя Москва» и на сай-
те Московской объеди-
нённой энергетической 
компании. К примеру, в 
доме 15, корп. 1, на улице 
Конёнкова в районе Би-
бирево жителям придёт-
ся потерпеть временные 
не удобства с 22 мая по 1 
июня.

Горячую воду отключа-
ют ежегодно на 10 дней или 
меньше в период с мая по 
сентябрь. В это время сети 
подвергают гидравличе-
ским испытаниям, чтобы 
выявить протечки и во-
время их устранить. Сер-
вис оповещения жителей 
об этих сезонных отклю-
чениях действует в столи-
це уже пять лет. 

Евгений БАКИН

Воинская служба по контракту: что положено контрактникам и членам их семей

Беседка 
«Ванюэ» 

посвящена 
красоте луны 
и исполнению 

желаний
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В прошлом году на тер-
ритории СВАО зам-
кнулся долгождан-
ный магистральный 

каркас: были запущены все 
участки Северо-Восточной 
хорды, проходящие через 
округ. Теперь в планах — 
строительство дорог для свя-
зи соседних районов. О про-
ектах ближайших лет расска-
зал заместитель председате-
ля Комитета по архитектуре 
и градостроительству Мо-
сквы Сергей Костин.

Путепроводы 
на Инженерной 
и Хачатуряна

— Сергей Васильевич, 
какие планы по созданию 
связок между районами 
СВАО уже реализуются? 

— Прежде всего это два 
путепровода, которые свя-
жут северо-восточные и се-
верные районы Москвы. 
Один станет продолжени-
ем улицы Хачатуряна до 
Дубнинской улицы, вто-
рой свяжет улицы Инже-
нерную и 800-летия Моск-
вы. Строительные работы 
на этих двух объектах уже 
в активной фазе.

Строительство ещё одной 
улицы, которая соединит 
ули цы Академика Коро лё ва 
и Валаамскую и позволит 
пересекать пути Октябрь-
ского направления желез-
ной дороги, тоже стартова-
ло. В феврале обустроили 
стройплощадку.

Дан старт строитель-
ству тоннеля протяжён-
ностью 75 метров, кото-

рый соединит напрямую 
улицы Двинцев и Складоч-
ную. Пока там железнодо-
рожный переезд, который 
в начале года закрыли для 
проезда. Уже осенью, с за-
пуском МЦД-4, интенсив-
ность движения электри-
чек будет такой, что переезд 
просто встанет. Путепровод 
Двинцев — Складочная — 
это первый этап большого 
проекта по объединению 
улиц Складочной и Добро-
любова, который изменит к 
лучшему транспортное об-
служивание территории, 
ограниченной с трёх сто-
рон железной дорогой.

Важно сказать, что мы на-
ходимся в постоянном кон-
такте с руководством окру-
га. Вместе держим связь с 
проектировщиками: ведь 
проект — это одно, а реаль-
ность порой вынуждает что-
то корректировать. Вижу, 
насколько префектура и 
управы районов стремятся 
сохранить здравый баланс 
между градостроительны-
ми планами и соблюдени-
ем интересов жителей.

Мост между 
Будайской 
и Касаткина

— Какие проекты пла-
нируется начать в этом 
году?

— Пожалуй, главное —
начнётся реконструкция 
улично-дорожной сети в 
двух районах: Ростокине 

и Алексеевском. Это до-
вольно масштабная исто-
рия, которую осуществят 
в несколько этапов. Со-

всем скоро будет наконец 
строиться пешеходный 
мост между улицами Бу-
дайской и Касаткина — об 

этом люди просили пото-
му, что за рекой находит-
ся ближайшая поликли-
ника и сейчас приходит-
ся идти в обход по акве-
дуку, а это долго и тяжело 
для пожилых людей или 
мам с малышами. Начнёт-
ся реконструкция улицы 
Бажова, от Ростокинской 
до станции МЦК. Кроме 

Районы СВАО 
свяжут новыми дорогами

В этом году начнётся 
реконструкция 

Сельскохозяйственной улицы
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С Сельскохозяйственной улицы сделают прямой выезд на Юрловский проезд
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Полярный проезд, вид в сторону МКАД: сейчас прорабатывается вопрос о его продлении до Кольцевой магистрали
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На пересечении Полярной и проезда Дежнёва 
снова появились парковки

Возле торговых центров на пере-
сечении проезда Дежнёва и По-
лярной улицы раньше была пар-

ковка со шлагбаумом. Потом территорию 
благоустраивали, забор и шлагбаум убрали, 
участок пару лет пустовал. А недавно там 
снова поставили забор и шлагбаум. 
Что теперь там находится?

Анастасия,
пр. Дежнёва, 19, корп. 1

В управе района Южное Медведково со-
общили, что участок, о котором спраши-
вает читательница, арендуют владельцы 

ТЦ, договор аренды они заключили ещё 
в 1995 году. 

«ЗБ» обратился в администрацию ТЦ и 
выяснил, что на этом месте сегодня рас-
полагаются две парковки. Первая — со 
стороны проезда Дежнёва, она городская 
и бесплатная. 

— А парковка со стороны Полярной 
улицы — платная. Оставить автомобиль 
здесь можно минимум на неделю. Цена 
— 150 руб лей в день, — уточнили в адми-
нистрации.

Михаил 
КОФАНОВ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

03
76

ЗВОНИТЕ! 
ПИШИТЕ! 

 (499) 647-6831, 
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный 

бульвар» вместе! 
 У вас есть 
интересная тема для 
публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 

О начатых и запланированных проектах рассказал зампредседателя Москомархитектуры Сергей Костин
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того, Ярославская улица 
будет продлеваться до со-
единения с 3-й Мытищин-
ской, Староалексеевской и 
Новоалексеевской. А ещё 
между собой соединят 1-ю 
Мытищинскую улицу и 
1-й Рижский переулок. 
Где-то проезжую часть 
расширят, где-то предус-
мотрят новые светофоры, 
«зебры», автобусные оста-
новки… Необходимость 
модернизировать ряд улиц 
зрела долгие годы, об этом 
говорилось с прошлого де-
сятилетия, если не рань-
ше. Проект детально об-
суждали с жителями и по 
всем вопросам достигли 
консенсуса. Наконец-то 
приступаем. 

Ещё сейчас начинается 
долгожданная реконструк-
ция Сельскохозяйственной 
улицы. На участке между 
СВХ и улицей Мусоргско-
го сделают почти 6 кило-
метров дорог. Построят аж 
пять подземных переходов: 
один на пересечении ули-
цы Мусоргского с Юрлов-
ским проездом, второй на 
стыке Сельскохозяйствен-
ной и Декабристов, ещё три 
— в районе домов 39, 41, 42, 
строение 1, на Сельскохо-
зяйственной. Но главное, 
что с Сельскохозяйствен-
ной улицы будет прямой 
выезд на Юрловский про-
езд. Его в свою очередь на-
прямую соединят с Кост-
ромской улицей — этот 
путепровод через техни-
ческую железнодорожную 
ветвь проектируем, на бу-
дущий год в планах начало 
строительства.

В более отдалённой пер-
спективе прорабатываем 
продление Костромской 
улицы до Лианозовского 
проезда. Так, новая сеть 
межрайонных дорог соеди-
нит между собой большую 
часть округа — от Сельско-
хозяйственной улицы до 
Лианозова и Дмитровско-
го шоссе.

Полярный проезд 
могут продлить 

до МКАД
— В прошлом году 

открыли обновлённую 
развязку Осташковского 
шоссе и МКАД. Анало-
гичную на Алтуфьевском 
шоссе планируют запу-
стить до конца 2023-го. 
А есть ли в градострои-
тельных планах строи-
тельство новых выездов 
на МКАД, что называет-
ся, с нуля?

— Недавно эти планы об-
суждали с коллегами из пре-
фектуры СВАО. Было при-
нято решение проработать 
вопрос о продлении По-
лярного проезда до МКАД, 
включая обустройство въез-
да и выезда. Это район Се-
верное Медведково, где за 
одно-два десятилетия по-
строили новые кварталы — 
возможно, такая необходи-
мость действительно есть, 
но окончательную оценку 
дадут наши специалисты 
после детального изучения 
вопроса.

— Когда-то обсужда-
лись перспективы созда-
ния выездов на МКАД в 
Бибиреве, в районе 87-го 
километра, с выездом на 
Челобитьевское шоссе, 
а также выезда на МКАД 
в районе Стартовой и 
Джамгаровской улиц…

— От этих проектов город 
отказался. Лосиноостров-
ский район через несколь-
ко лет соединят с Ярослав-
ским шоссе и проспектом 
Мира двумя путепровода-
ми через железную дорогу 
для улучшения связи рай-
онов округа. Что касается 
Бибирева, обсуждали ре-
конструкцию улицы Кор-
нейчука с расширением 
Подушкинского путепро-
вода и с новым выездом на 
Кольцо, но отказались от 
этого решения: это увели-
чило бы транзитный поток 
транспорта через район.

Доступность 
новостроек 
по реновации

— Есть несколько 
участков проблемных 
либо потенциально проб-

лемных, где назрела 
необходимость строить 
локальные дороги или 
расширять имеющиеся. 
Например, район Се-
верный: несколько лет 
назад на границе 1-го и 

2-го микрорайонов сдали 
пять больших новостроек, 
а выезд только один, че-
рез узкую двухполосную 
дорогу. В часы пик об-
разуются пробки, а скоро 
ещё и метро «Физтех» 
откроют, пустят общест-
венный транспорт.

— Чтобы решить эту 
проб лему, в обозримом бу-
дущем намечается строи-
тельство нового автомо-
бильного проезда. Он со-
единит бульвар Академи-
ка Ландау с Дмитровским 
шоссе, причём, конечно, 
предусмотрен и левый по-
ворот на Дмитровку — что-
бы сразу выезжать в сторо-
ну центра.

— В Алтуфьевском рай-
оне сейчас строят дома 
по реновации. Как быть с 
их транспортной доступ-
ностью? Через несколько 
лет в этот жилой комп-
лекс переедут множество 
семей с Инженерной 
улицы, Путевого про-
езда. А окрестные дороги 
узкие, часто тупиковые и 
почти не используются.

— Одновременно с прог-
раммой реновации мы пла-
нируем и то, как обеспечить 
транспортную доступность 
новых домов. В разработке 
находится проект реконст-
рукции участка улично-до-
рожной сети, ограниченно-
го Поморской улицей, Пу-
тевым проездом и Алтуфь-
евским шоссе. Это делается 
именно для обеспечения 
подъездов к реновацион-
ным новостройкам.

— Там же, рядом, идёт 
техническая железнодо-
рожная ветка, которая 
делит участки дублёра 
Алтуфьевского шоссе в 
районе Высоковольтного 
и Путевого проездов. 
Будут ли соединять эти 
участки?

— С этим, увы, сложнее. 
Необходимо согласовать с 
собственником строитель-
ство железнодорожного пе-

реезда. Надеемся, что со 
временем удастся прийти 
к компромиссу. Работаем 
над изменением приказов 
Министерства транспорта 
РФ по открытию железно-
дорожных переездов.

Соединят улицы 
вдоль железки
— Какие ещё планы по 

дорожному строительству 
в СВАО имеются у города 
— те, которые менее 
очевидны, но важны?

— Локальный, но не-
маловажный проект на 
будущее — будем соеди-
нять Анадырский проезд 
и улицу Лётчика Бабушки-
на вдоль железной дороги. 
Речь о тупиковом проезде, 
который идёт от станции 
Лосиноостровская в сторо-
ну центра. Уже утверждён 
проект планировки терри-
тории.

Кроме того, предсто-
ит позаботиться о транс-
портной доступности ЖК 
«Сказочный лес» в Ярос-
лавском районе — обяза-
тельство приспособить под 
возросший трафик уча-
сток улично-дорожной 
сети, ограниченный ули-
цей Вешних Вод и проекти-
руемыми проездами №3453 
и 5061, возложено на инвес-
тора. Вопрос находится на 
контроле.

Конечно, это не полный 
перечень планов. Москва 
развивается очень быстро. 
А вместе с тем у её жите-
лей — и пешеходов, и води-
телей — возникают новые 
потребности. Один только 
Северо-Восточный округ 
по размерам и количеству 
населения сопоставим с го-
родами-миллионниками! 
Поэтому развитие район-
ных дорог и обеспечение 
связанности территорий — 
на ближайшие годы новый 
тренд в дорожном строи-
тельстве.

Иван ПЕТРОВ

От бульвара Академика Ландау 
до Дмитровки в будущем хотят 
сделать автомобильный проезд

06
00
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Желая завладеть 
деньгами граж-
дан, мошенники 
идут на любые 

ухищрения. Они стараются 
вызвать к себе доверие, обе-
щают быстрое и лёгкое обо-
гащение, а если это не сра-
ботало, начинают угрожать. 

Собирают 
сведения

Руководитель городско-
го Центра финансовой гра-
мотности Ольга Лукачева 
рассказала, что мошенники 
используют методы так на-
зываемой социальной ин-
женерии. 

— Подобно инженерам-
конструкторам мошенники 
проектируют социальную 
среду, опасную для любого 
человека, — пояснила она.

Например, прежде чем по-
звонить человеку, они пыта-
ются собрать о нём макси-
мум информации в соци-
альных сетях и других ба-
зах данных. Их интересуют 
реквизиты банковских карт, 
паспортные данные, номера 
телефонов, адреса квартир и 
электронная почта, а также 
фотографии или копии лю-
бых документов. 

Ещё мошенники внима-
тельно следят за новостя-
ми. Например, они могут 
представиться сотрудни-
ками благотворительного 
фонда и выманить деньги 
на «оказание помощи по-
страдавшим». 

Примером того, как зло-
умышленники давят на жа-
лость, поделился менеджер 
Валерий О. с Мурановской 
улицы: 

— К нам в офис явилась 
девушка и сообщила, что со-
бирает пожертвования для 
зоопарка. По её словам, фи-
нансирование уменьшилось 
и животные, особенно хищ-
ники, голодают. Она показа-
ла фотографии зверей, и мы 
решили собрать деньги и на-
править их на счёт зоопарка. 
Тут выяснилось, что нужно 
всё перевес ти на карту го-
стьи, — это насторожило. 
Одна сотрудница связалась 
с зоопарком и узнала, что с 
питанием у зверей всё нор-
мально. По всей видимости, 
к нам явилась мошенница. 
Пока шло разбирательство, 
девушка исчезла. 

Запугивают 
и торопят

Собрав всю доступную 
информацию, мошенни-
ки приступают к делу. Пер-
вая задача — вызвать у нас 
доверие. 

— Для этого они пред-
ставляются сотрудниками 
банков, государственных 
или правоохранительных 
органов, дальними род-
ственниками, — объясня-
ет Ольга Лукачева. — На-
чав разговор, злоумышлен-
ники начинают убеждать 
раскрыть данные бан-
ковских карт, сообщить 
коды из СМС или push-
уведомлений.

Во время беседы мошен-
ники начинают эмоцио-
нально давить — к приме-
ру, пугать потерей денег. 
Жертвой таких мошенни-
ков стала семья бухгалтера 
Марианны Б. с улицы Ха-
чатуряна.

— Моему отцу позвонили 
на мобильный и спросили, 
знает ли он, что на его имя 
прямо сейчас оформляет-
ся кредит на крупную сум-
му, — рассказывает Мари-
анна. — И если он кредит не 
оформлял, нужно срочно со-
общить данные его карты и 
пароль, который он получит 
в сообщении. Отец так и сде-
лал: сообщил всё, думая, что 
спасает свои деньги. В итоге 
с его карты мошенники спи-
сали 80 тысяч рублей. 

Ольга Лукачева совету-

ет: если кто-то угрожает 
вам, принуждает и торо-
пит с при нятием решения, 
прекратите разговор и пе-
резвоните в банк. Телефон 
горячей линии указан на 
обратной стороне карты, на 
официальном сайте банка и 
в мобильном приложении.

— Спросите, всё ли нор-
мально с вашим счётом, 
и сообщите сотрудникам 
банка о звонке с подозри-
тельного номера, — объяс-
няет эксперт.

Просят 
от имени друзей
Злоумышленники могут 

взломать аккаунт в соцсе-
тях и узнать, как зовут ва-
шего друга или родствен-
ника. И если вам сооб-
щили, что деньги нужны 
вашим знакомым, то пере-
звоните им: пусть они лич-
но подтвердят, насколько 
им нужны деньги. Обычно 
такие «просьбы» поступают 

в соцсетях, по электронной 
почте или СМС. 

Ещё один способ воз-
действия — рассылка со-
общений с предложением 
сверхвыгодного вложения 
денежных средств или вы-
игрыша в лотерею. Неред-
ко такие письма содержат 
ссылки на специальные 
сайты, перейдя по этим 
ссылкам, можно невольно 
раскрыть личную инфор-
мацию жуликам. 

— Не публикуйте в Ин-
тернете свои персональ-
ные данные и не переходи-
те по сомнительным ссыл-
кам из сообщений в вашей 
элек  т рон  ной почте, — ре-
комендует Ольга Лукачева.  

Не стоит использовать 
один и тот же пароль для 
входа в электронную почту, 
на сайт госуслуг, если не хо-
тите, чтобы злоумышлен-
ник, завладев одним паро-
лем, смог войти во все ваши 
учётные записи. Также необ-
ходимо регулярно обновлять 
антивирусные программы. 

— Не сообщайте по теле-
фону паспортные данные, а 
также данные банковской 
карты, в том числе её но-
мер, срок действия и код 
безопасности. Попробуйте 
использовать специальные 
мобильные приложения 
для определения незнако-
мых номеров, — предло-
жила руководитель Центра 
финансовой грамотности 
г. Москвы. 

Евгений БАКИН

Убил разлучника 
в Алтуфьевском

В квартире на Путевом 
проезде обнаружено тело 
42-летнего мужчины с но-
жевыми ранениями. Опера-
тивно был задержан 35-лет-
ний подозреваемый — быв-
ший возлюбленный девуш-
ки убитого. Предварительно 
мотивом убийства стала рев-
ность. Бутырская межрайон-
ная прокуратура контролиру-
ет расследование.

В Бибиреве 
выявили 

наркопритон

Сотрудники полиции за-
держали 26-летнего жителя 
Шенкурского проезда. Его 
подозревают в организации 
наркопритона в своей квар-
тире: там обнаружили шпри-
цы и колбы. Установлено, 
что туда часто приходили 

«гости», чтобы употребить 
наркотики в обмен на дозу 
для хозяина жилья. Возбуж-
дено уголовное дело. Фигу-
ранту грозит до четырёх лет 
лишения свободы.

Катался 
на чужой машине 

в Марфине

27-летний житель ули-
цы Комдива Орлова отме-
чал день рождения. Буду-
чи пьяным, он тайно взял 
ключи от БМВ сестры и по-
ехал кататься. Водить он 
не умел, поэтому уже ря-
дом с домом заехал на бор-
дюр, повредил колесо и на-
чал давить по газам, пыта-
ясь выехать. Это замети-
ли прохожие и позвонили 
в полицию. Останкинская 
межрайонная прокуратура 
направила уголовное дело 
по факту угона в суд.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

Попала 
под колёса 
в Отрадном

В полдень 5 мая води-
тель «Форда» ехал задним 
ходом по улице Декабри-
стов и в районе дома 20, 
корп. 3, сбил женщину 79 
лет, которая переходила 
дорогу в неположенном 
месте. Пенсионерку увез-
ла скорая с переломом 
левой руки и ушибом ко-
лена.

Сбил женщину 
в Марфине

Вечером 9 мая водитель 
«Мазды» ехал задним ходом 
по Ботанической улице и в 
районе дома 37г сбил жен-
щину 68 лет, переходившую 
дорогу по «зебре» на зелё-
ный свет. Её госпитализи-
ровали с переломом пра-
вой стопы.

Столкнулись на СВХ

Днём 10 мая водитель ав-
томобиля «Ивеко» ехал по 
Северо-Восточной хорде. Из-
за несоблюдения дистанции 
в районе владения 16, стр. 8,  
на Сигнальном проезде он 
столкнулся с попутным «Хён-
дай». В результате 72-летний 
водитель «Хёндай» получил 
закрытую черепно-мозговую 
травму и сотрясение мозга.

Пострадал 
на Ярославке

Утром 10 мая водитель 
«Вольво» сбил 22-летнего ве-
лосипедиста на дублёре Ярос-
лавского шоссе у дома 142. 
Тот, не спешившись, переез-
жал нерегулируемую «зеб ру». 
Молодой человек получил пе-
релом правой ноги, его доста-
вили в больницу.

Отдел Госавтоинспекции УВД 
по СВАО

ДТП

Не используйте 
один и тот же 

пароль 
для входа 

в электронную 
почту, 

в соцсети, 
на сайт госуслуг

Се
рг
ей

 К
ор

су
н

Входят в доверие, 
а потом угрожают
Какие психологические приёмы используют мошенники

В округе действует неком-
мерческая организация «Со-
лидарность». Она была соз-
дана специально для 
поддержки мобилизо-
ванных жителей СВАО 
и объединения волон-
тёров, готовых оказы-

вать помощь. Подробнее 
узнать о том, как поддер-
жать наших бойцов, можно 

на сайте solidarnost.
moscow. Тел. горячей 
линии 8-800-222-6142.

Иван 
ПЕТРОВ

Продолжается сбор 
нужных вещей 

по заявкам мобилизованных 
жителей СВАО
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Весна и начало лета 
— серьёзное испы-
тание для аллер-
гиков, реагирую-

щих на пыльцу растений. 
Это заболевание называет-
ся «поллиноз». Насморк, 
чихание, красные глаза — 
самые частые его проявле-
ния. На вопросы о сезон-
ном недуге «ЗБ» ответила 
врач-аллерголог с 25-лет-
нем стажем, которая работа-
ет в диагностическом центре 
№5 на Дмитровском шоссе, 
Светлана Богачева. 

1Может ли поллиноз 
проявиться 

у взрослых? 
Реакция на тот или иной 

аллерген может возникнуть 
в любом возрасте. Очень ча-
сто пациенты думают, что у 
них ОРВИ, и сами пытают-
ся лечиться от простуды. А 
когда это не помогает и они 
обращаются к врачу, выяс-
няется, что у них аллергия, 
например, на пыльцу берё-
зы. Весной это дерево осо-
бенно опасно: по монито-
рингу выделения аллерге-
нов берёза сейчас выдаёт 6 
из 6 баллов. Отцветёт она 
не раньше июня. На смену 
ей придут злаки, особен-
но тимофеевка — невзрач-
ная травка, которую сажа-
ют как кормовую культуру. 
Пик пыления злаков при-
ходится на июнь-июль. В 
августе на аллергиков «на-

падают» сорняки. Самой 
аллергенной считается по-
лынь, немного уступает ей 
лебеда. 

2 Обязательно ли 
проходить лечение? 

Аллергия — это не просто 
неприятно, это серьёзно и 
опасно. Лучше не терпеть 
до последнего, рискуя запо-
лучить пыльцевую астму с 
приступами мучительного 
удушья, а пройти обследо-
вание при первых призна-
ках недомогания, а затем 
придерживаться рекомен-
даций врача. 

Лечение аллергии часто 
симптоматическое: мы уби-
раем симптомы, которые 
мешают пациенту, а порой 
и угрожают жизни. Суще-
ствуют также профилакти-

ческие меры, которые па-
циент в состоянии выпол-
нять самостоятельно.

Проводить тесты и вы-
являть аллергены следует 
в период затишья, лучше 
всего зимой. 

3 Связаны ли разные 
виды аллергии 

между собой? 
Существует такое по-

нятие, как перекрёстная 
пищевая аллергия. Ска-
жем, именно весной че-
ловек вдруг замечает, что 
не может есть яблоки, гру-
ши, орехи, морковь, зе-
лень... Первой реагирует 
слизис тая. Человек чув-
ствует неприятные ощу-
щения во рту, губы словно 
распухают, чешется горло. 
Как правило, пищевая ал-
лергия может обострить-
ся именно в сезон разгула 
поллиноза. Я рекомендую 
пациентам, страдающим 
аллергией на пыльцу, в ве-
сенний период воздержать-
ся от употреб ления сырых 
фруктов и овощей. Их мож-
но подвергнуть тепловой 
об работке, тогда риск для 
организма будет минимален. 

4 Как снизить риск 
обострения? 

Важно не допускать по-
падания пыльцы на сли-
зистые носа и глаз. Хоро-
ший эффект даёт меди-
цинская маска с фильт-
ром. Для защиты глаз 
подходят очки-хамелео-
ны, а вот от ношения кон-
тактных линз лучше от-
казаться. Перед прогул-

кой следует применять 
назначенные доктором 
спреи в нос и глазные кап-
ли. Женщинам я не ре-
комендую в такой пери-
од пользоваться косме-
тикой и лаком для волос.

После улицы надо сра-
зу переодеться. Если есть 
возможность, необходимо  
принять душ, вымыть во-
лосы, промыть нос.

Проветривать помещение 
человеку с поллинозом сто-
ит после дождя. В утренние 
и дневные часы окна луч-
ше не открывать: в это вре-
мя концентрация пыльцы 
в воздухе наиболее высока. 
От поездок в лес стоит отка-
заться, а гулять в парках и 
скверах надо после дождя. 

Подготовила 
Ольга СОКОЛОВА

Если болезнь 
запустить, 
она может 
перерасти 
в опасную 

форму астмы

В Мосгордуме прошло 
заседание круглого сто-
ла, посвящённое демогра-
фии. Председатель столич-
ного парламента Алексей 
Шапошников напомнил о 
приоритете национально-
го проекта «Демография».

— Половина расходов го-
родского бюджета на 2023 
год направлена именно 
на социальную поддерж-
ку, здравоохранение, об-

разование, культуру, спорт 
и другие социальные про-
екты, — заявил он.

Шапошников отметил, что 
в последние несколько лет в 
столице наблюдается рост 
рождаемости. Несмотря на 
её небольшое снижение в по-
следнее время, город всё рав-
но держит планку: около 100 
тысяч новорождённых в год.

— Отмечу, что средняя 
продолжительность жизни 

москвичей составляет 78 лет. 
Президент России Влади-
мир Путин в послании Фе-
деральному собранию при-
звал добиться такой продол-
жительности жизни во всей 
стране к 2030 году. Мы ожи-
даем, что продолжитель-
ность жизни москвичей к 
началу 2030-х годов может 
превысить 85 лет, — сказал 
председатель Мосгордумы.

Александр ЛУЗАНОВ

В Москве прогнозируют рост 
продолжительности жизни до 85 лет

ре
кл

ам
а 

04
84

Четыре вопроса 
об аллергии 
на пыльцу

КАК 
сохранить 
лицо Из

 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Какие деревья и травы 
наиболее аллергенные?
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После начала спе-
циальной военной 
операции житель 
района Марфино 

журналист Борис Вишнев-
ский трижды ездил в Дон-
басс. Первая командиров-
ка, от медиагруппы «Ком-
сомольская правда», была 
особенной: за две недели 
удалось побывать в Донец-
ке, Мариуполе, Сартане, Се-
дове и Новоазовске. Коррес-
пондент «ЗБ» попросила Бо-
риса рассказать об этой по-
ездке.

Был потрясён 
мужеством 

— Знаю, что в Донбасс 
вы поехали по собствен-
ной инициативе. Почему 
приняли такое решение?

— Когда началась СВО, я, 
как говорится, выдохнул: 
наконец-то мы встали на 
защиту наших, родных лю-
дей, которых бандеровцы 
обстреливают девятый год! 
Жалею, что возраст не по-
зволил взять в руки ору-
жие: служба в Советской 
армии дала мне и востребо-
ванную специальность — 
стрелок, — и опыт борьбы 
с диверсионно-разведыва-
тельными группами. Ре-
шил в утешение, что я как 
журналист просто должен 
поехать туда, увидеть всё 
своими глазами и напи-
сать правду. Что происхо-
дит на освобождённых тер-
риториях? Какие у людей 
мысли и настроения?

Мои мотивы, план и 
маршрут убедили руко-
водство газеты. Да и шко-
лу военкора я прошёл в го-
рячих точках: Афганистан, 
Чечня, Карабах... В общем, 
оформил я командировку, 
в Мининформации ДНР 
дистанционно получил ак-
кредитацию и взял билет на 
автобус Москва — Донецк.

— Что больше всего 
удивило в Донецке?

— Даже не удивило — по-
трясло! Героизм и мужество 
людей. В его повседневном, 
будничном и оттого ещё бо-
лее героическом виде. Город 
вовсю бомбят, а он упорно 

трудится, производит про-
дукцию, учит, лечит, торгу-
ет... А сколько человеческой 
солидарности, взаимовы-
ручки! Например, в Донец-
ке трудно с водой: ВСУ при-
цельно бьют по объектам 
жизнеобеспечения. Захожу 
в магазин, чтобы затарить-
ся пятилитровками, а про-
давщица с мягким таким 
южным юмором и произ-
ношением: «О, таки вижу 
приезжего. А ну, оберни-
тесь!» Оказывается, рядом 
стоит огромная ёмкость с 
надписью «Питьевая вода. 
Бесплатно». И это не только 
в магазинах. Пункты раз-
дачи питьевой воды дей-
ствуют по всему городу. 
Тем, кому сложно до них 
добраться, полные бочки и 
канистры привозят добро-
вольные помощники. И так 
во всём. Если твой дом раз-
рушил враг, значит, прию-
тят соседи, знакомые и не-
знакомые, поделятся по-
следним, как в большой, 
дружной семье. 

Работа кипит 
даже 

под обстрелами
— О чём был первый 

репортаж?
— Восемь с лишним лет 

артобстрелы ВСУ не дости-
гали центра города. И надо 
же, только я поселился в 
гостинице «Централь» — 
центрее, как говорится,  
некуда, — тут и началось! 
Первый прилёт — по Дому 
правительства, второй — 
по зданию администра-

ции ДНР, местные называ-
ют его домом Пушилина — 
по имени врио главы ДНР. 
Это шагов полсотни от го-
стиницы. И вот представь-

те: утро, взрыв, выбегаю из 
номера, там всполохи, ды-
мится верхний этаж сосед-
него дома — фашисты про-
махнулись. Люди в военной 
форме уже поднимают бес-
пилотник, фиксируют все 
детали очередного престу-
пления. А во дворе этого 
дома милая бабуля безмя-
тежно пропалывает пали-
садник. Спрашиваю: «Что 
же вам дома-то не сидит-
ся?» «Я, — говорит, — рабо-
тать привыкла. Всю жизнь 
работаю. И привычек своих 

не меняю». После этой ба-
були я стал понимать: здесь 
все такие — упёртые, тру-
долюбивые, непобедимые. 

Несмотря на установ-

ку «вот вернёшься, всё об-
думаешь, тогда и напи-
шешь», я тут же сгоряча 
выдал первый репортаж. 
По сути, просто описал 
чувства как бы случайно-
го зрителя, попавшего на 
передовую: «Гады! Метят 
по Пушилину, а попадают 
по мне!» Этот мой эмоцио-
нальный заголовок даже 
не стали править — так он 
и вышел. Значит, поняли 
меня не только «на этаже», 
то есть в редакции, но, судя 
по читательским откликам, 
люди тоже уловили мою ав-
торскую боль от увиден-
ного. Как можно убивать 
мирных людей? Разрушать 
жилые здания, больницы, 
детсады?.. Да, в первый же 
день я на собственной шку-
ре прочувствовал, каково 
это — быть под бомбёжкой. 
Но ведь люди Донбасса под 
этим кошмаром почти де-
вять лет — вдвое дольше, 
чем длилась Великая Оте-
чественная война, и это в 
тексте было главным...

— Как вообще это про-
исходит? Перед артоб-
стрелом звучит сигнал 
тревоги? Люди торопятся 
в бомбоубежища?

— Это всё из кино про 
войну. Я же видел и слы-
шал другое. После прилёта 
по Дому правительства уз-
наю: есть раненые, отправ-
лены в госпиталь. Вот бы их 
разыскать, выяснить, как 
говорится, из первых уст, 
что и как случилось! Такси 
здесь вызывают звонком к 
диспетчеру. Набираю номер 
и думаю, сейчас, мол, ска-
жут: ждите, когда закончит-
ся артналёт. Но нет, заказ 
тут же принимается, и ми-
нут через пять мы несёмся 
по городу, презрев все пра-
вила дорожного движения. 
Водитель Саша весело рас-
сказывает, как он научился 
«уворачиваться от пальбы», 
ведь он же на работе, а заказ 
— это святое. Вижу из окна, 
как женщины в спецовках 
возятся с рассадой на цве-
точных клумбах. Кстати, 

«Каждый выполняет свой долг, 
и — будь что будет»

Журналист Борис Вишневский 
рассказал о командировке в Донбасс

25-летней Марии фашистский осколок в бедре 
не помешал родить прелестную дочку Алису

В Мариуполь журналист приехал вскоре после того, как на въезде в город в его названии
вместо украинской буквы i торжественно вернули русскую 

В Донецке с водой проблемы, 
но её повсюду доставляют 

добровольцы — от магазинов 
до квартир
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столько роз, как в Донецке, 
я больше нигде не встречал. 
Вот из-за угла выруливает 
трамвайчик, навстречу — 
рейсовый автобус. Едут до-
ставщики пиццы на велоси-
педах. Всё — на ходу, всё ки-
пит и работает. Каждый вы-
полняет свой долг, и — будь 
что будет. А вот будь моя на 
то воля, вручил бы каждому 
жителю Донбасса по орде-
ну Мужества. И самой ДНР 
придал бы статус образцо-
вой кузницы кадров. Ведь 
того, кто чётко проявил себя 
в самых экстремальных ус-
ловиях, можно смело ста-
вить командиром на любой 
участок нашей жизни. 

С кем 
познакомились 
в госпитале

— А в госпитале с кем 
удалось пообщаться?

— В основном это жен-
щины: мужики-то на фрон-
те. И всё-таки нашли мы 
героинь того громкого, я 
бы сказал, знакового об-
стрела: у нациков впервые 
по явились дальнобойные 
«Хаймарсы». Взрывной вол-
ной у Дома правительства 
почти снесло киоск «Прес-
са». В это время в нём рабо-
тала Татьяна Стеценко, а к 
ней подошли две девушки. 
В итоге всех трёх жутко по-
секло осколками. Татьяна 
истекала кровью, но «как 
старшая и хозяйка» суме-
ла оказать первую помощь. 
Что характерно, младшая 
из них, школьница Софья, 
вообще отказалась от го-
спитализации: мама будет 
волноваться, дома зелён-
кой замажет. А вот сред-
нюю по возрасту, Марию, 
на шестом месяце беремен-
ности, с осколком в бедре, 
пришлось серьёзно лечить. 
Её мы навещали с цветами и 
фруктами. Маша излучала 
сплошной позитив, вскоре, 
как я знаю, — мы созванива-
лись — благополучно разре-
шилась прелестной дочкой 
Алисой. Муж-пулемётчик и 
отец, фронтовой водитель, 
прибыли по такому случаю 
на побывку, и все были не-
измеримо счастливы. 

Ещё я познакомился с 
удивительным челове-
ком. Это воистину живая 
легенда — доктор Эмиль 
Фисталь, создатель и ру-
ководитель первого в До-
нецке Ожогового центра. 
Единственный в мире он 
сумел спасти человека с 
98-процентным поражени-
ем кожи! Эмиля Григорье-
вича зовут работать в раз-
ные страны, но он — патри-
от ДНР, никуда отсюда не 
уедет. В свои 84 года сутка-

ми не отходит от операци-
онного стола. 

Чудом убежала 
от бандеровцев
— Встречались с людь-

ми, которым удалось вы-
рваться от бандеровцев?

— Да, беженцев тут мно-
го. Вот пример. Иду мимо 
концертной афиши: Григо-
рий Лепс, Александр Мар-
шал и другие настоящие, а 
не деланые звёзды эстра-
ды собрались в Донецк. Но 
концерт отменили: небезо-
пасно. Вдруг слышу какой-
то плач за спиной. Огля-
нулся — девушка рыдает ну 
прямо в голос. Что случи-
лось? Пытаюсь успокоить. 
Оказывается, Оксана — так 
она назвалась — всю жизнь 

мечтала попасть на концерт 
наших артистов. Но, увы, 
такое несчастье! В общем, 
мы разговорились. Оксана 
на ломаном русско-укра-
инском поведала, каким 
чудом ей с мамой и дочкой 
удалось убежать из украин-
ской деревни в Запорожье, 
когда туда ворвались бан-
деровцы. Как они граби-
ли своих же! Насиловали, 
убивали, гоняли пьяными 
на танках по сельским ого-
родам. Кроме мамы и доче-
ри, у Оксаны осталась толь-
ко тётка в Мариуполе. Но 
как же к ней попасть, если 
везде блокпосты, а у них — 
ни документов, ни денег? 
Даже номер телефона уте-
рян, только адрес остался. 
Что делать?

Нам с экипажем МЧС уда-

лось объединить родствен-
ников. Потом созвонился, 
узнал: всё у Оксаны хоро-
шо, помогли донецкие с до-
кументами, с жильём и ра-
ботой, даже дочку отправили 
в санаторий... Вот вам всего 
лишь одна живая история, а 
ведь их на деле тысячи!

Мариуполь 
оживает

— Каким вы увидели 
Мариуполь?

— Сначала о дороге из 
Донецка. На выезде из го-
рода вижу, как над нами в 
синем небе рвутся вражьи 
ракеты, сбитые нашей ПВО. 
Потом — неожиданная 
тишина. Вокруг до гори-
зонта зеленеют распахан-
ные поля, мирно тарахтит 
тракторочек. После грохо-
та взрывов не пойму, что 
за идиллия такая? Май-
ор МЧС по имени Сергей 
поясняет: война войной, 
а первым делом мы разми-
нировали поля. Удобрили, 
засеяли, готовимся к боль-
шому урожаю. 

У въезда в Мариуполь не 
могу удержаться и делаю 
фотосессию на фоне огром-
ных букв. На днях тут тор-
жественно поменяли в име-
ни города украинскую бук-
ву i на нашу обычную «и». 
Так русский город возвра-
щается в русскую семью, 
к своему прежнему имени, 
к миру, к порядку, к нор-
мальной жизни. 

Конечно, после пережи-
того Мариуполь ещё в жут-
ком состоянии. Но — вижу, 
как он оживает: везде полно 
народа, а на лицах нет уны-
ния. Вот очередь за полу-
чением пенсий и пособий, 
за гуманитаркой, за «про-
сто купить и продать». За 
помывкой в уличной бане. 
Да-да, поскольку и здесь с 
водой проблемы, МЧС в спе-
циальных мобильных па-
вильонах устраивает людям 
долгожданное мытьё с про-
паркой. Такие спецпалатки 
со спецмашинами размеще-
ны по всему городу. Вообще, 
надо сказать, мариупольцы 
— народ неунывающий, тор-
говый и предприимчивый. 
Повсюду пестрят объявле-
ния о мирных услугах — от 
свежего пива с «грамотной 
закусью» до парикмахера, 
маникюра, ламинирования 
документов, вывоза на отдых 
и даже засева и обработки 
подсолнечника. Мало кто 
знает, что 9 из 10 пакетиков 
любимых в народе семечек, 
что продаются везде, — они 
родом отсюда. Солнце в этих 
широтах — чуть ли не 300 
дней в году. А поэтому, на-
пример, бывший передовой 
слесарь завода «Азовсталь» 
Дмитрий Дронов, отец пя-
терых пацанов, с которым 
познакомились в его Косми-

ческом переулке, 1, собрал 
на крыше дома своего — и 
плевать ему на бомбёжку! — 
огромную солнечную бата-
рею. Люди ведь остались без 
электричества, вот Дима все 
эти годы и подзаряжал бес-
перебойно гаджеты со всей 
округи. Как только пришёл 
мир, умелец Дронов «со то-
варищи» зарегистрировал 
«кооператив по сантехни-
ке». Работы у него невпро-
ворот: все кругом строятся 
и ремонтируются. И таких, 
как мастер Дима, здесь, на-
верное, с полгорода. Так ма-
лый бизнес Мариуполя вли-
вается в огромную стройку, а 
она, как птица Феникс, воз-
рождает город на глазах.

— А что говорят во-
енные?

— С первым из них, ком-
батом разведки по име-
ни Алексей, мы ехали в ав-
тобусе Москва — Донецк. 
Парень немногословный, 
но что главное? Не догулял 
Лёша отпуск, рвётся в бой, к 
своим. Бойца из Абхазии, из-
вестного как Гиви Чегевара 
из легендарного интербата-
льона «Пятнашка», я встре-
тил в пригороде Донецка. 
Ну, сделали селфи. Но Гиви, 
если честно, тоже не до слов. 
Нужны дела, а не слова. По-
нятно, что с такими героя-
ми, которых повстречал в 
командировке, мы обяза-
тельно победим. Но и нам, 
гражданским людям, тоже 
нужны дела — в поддерж-
ку фронта. Пусть каждый 
сделает всё, что может и что 
должен, по совести. Чтобы 
победа была общей, всена-
родной и — надолго!

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Фото: из личного архиваБывший передовой слесарь завода «Азовсталь» Дмитрий Дронов собрал на крыше солнечную батарею

В пригороде Донецка Борис встретил бойца из Абхазии, 
известного как Гиви ЧегевараНа освобождённых территориях 

первым делом разминировали 
поля: удобрили, засеяли и теперь 
готовятся к большому урожаю
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Есть памятники людям 
известным. При жиз-
ни они были взмете-
ны на самый верх со-

циальной лестницы — го-
судари, политики, полко-
водцы.    

А есть памятники лю-
дям простым, неизвест-
ным. Без орденов и меда-
лей. Эти люди при жизни 
топтались в самом низу со-
циальной лестницы. Но — 
смею утверждать — такие 
люди не менее важны для 
государства, чем политики 
и полководцы. 

Один такой памятник по-
ставлен дворнику из Росто-
кина. Железный человек 
стоит в дворницком фар-
туке, полотняных портах и 
кирзовых сапогах. С желез-
ной метлой в руках. У двор-
ника ведь какая жизнь? Из-
вестно какая: каждое утро 
он выходит на свой кусок 
земли и делает его чистым.

Пальцы, 
как у музыканта
Трёхметровую фигуру 

придумали члены Москов-
ского союза художников 
Андрей Асерьянц и Вла-
димир Лепешов. Скульп-
тура весьма оригинальна, 
скажем так. Стиль совре-
менного авангарда. Высо-
кий костистый мужик сде-
лан из ржавого железа, про-
питанного специальным 
составом. Глаза, усы, рас-
трёпанные кудри под бейс-
болкой — из разнообраз-
ных болтов и гаек. Человек 
стоит на куске железа, ко-
торый заканчивается баш-
ней Кремля (это подчёр-
кивает важность профес-
сии, ведь Красную площадь 
тоже кто-то подметает). 

У собирательного образа 
существует реальный про-
тотип — дворник Виктор 
Коллегин (дядя Витя, как 
называют его местные жи-
тели). Более 20 лет он про-
работал дворником на ули-
це Вильгельма Пика, что 

недалеко от мастерской 
скульпторов. 

Дядя Витя показал ав-
торам, как правильно 
держать метлу. И просил, 
«чтобы руки на памятни-
ке были не грубые, а паль-
цы длинные и красивые, 
как у музыканта». У дяди 
Вити голубиная душа. Это 
отражено и в памятнике. 
Физиономия у скульпту-
ры, прошу заметить, весь-
ма и весьма наивна.  

  

Вспомнил 
юность…

До революции слово 
«дворник» в России озна-
чало «лицо, содержащее 
или владеющее постоя-
лым двором». Постепенно 
суть слова менялась, пока 
не приобрело современное 
значение. Профессия, так 
любимая народом, нашла 
отражение в фильмах, кни-
гах. Памятники дворнику 
стоят в Москве, Санкт-
Петербурге, Красно-
ярске, Екатерин-
бурге, Уфе, Влади-
мире, Оренбурге, Ли-
пецке… Стоят они и 
по всему миру (я 
видел, напри-

мер, памятник дворнику 
в Мадриде). 

…Когда я подошёл к же-
лезному дворнику в Росто-
кине, он уставился на меня 
во все глаза. Казалось, две 
гайки глаз смотрели в са-
мую душу. Глядючи в же-
лезные очи, я вспоминал 
свою юность. Студентом 
подрабатывал дворником. 
Долбил зимой ломом лёд 
в Марьиной роще. 

Был тогда столь голоден, 
что мог обглодать даже 
этот металлический лом. 
Всё время ходил с выра-
жением голодной жадно-
сти на лице.

  

По-настоящему 
живописно

Идея поставить па-
мятник принадлежит 
тогдашнему главе 

управы Ростокина Петру 
Поволоцкому. В 2006 году, 
в День города, памятник 
был торжественно открыт 
на горке Ростокинского ак-
ведука — единственного 
сохранившегося в Москве 
со времён Екатерины Вто-
рой аутентичного водопро-
вода (в XVIII веке он был 
самым длинным мостом 
столицы).

В то время — как и до сих 
пор — отсюда открывается 
потрясающий вид на Мо-
скву. Сколько правды мо-
жет заключаться в затёр-
том клише «живописный 
вид»! Сверкает перед гла-
зами спица Останкинской 
башни. Слепит серебром 
памятник «Рабочий и кол-
хозница». Висит в воздухе 
самое большое колесо обо-
зрения в Европе — «Солн-
це Москвы».  

На эту красоту смотрит с 
горы дворник из Ростоки-
на. Вокруг взметены раз-
ноцветные 60-этажные не-
боскрёбы. Словно отшли-

фованный гигантский дра-
гоценный камень, висит в 
воздухе белоснежный храм 
Кирилла и  Мефодия. 

Не скрою того, что в 
храм я зашёл, чтобы ото-
греть шариковую ручку (не 
писала на холоде). Поло-
жил и две записочки — за 
здравие и за упокой. За упо-
кой, в моём возрасте, ока-
залась записочка гораздо 
длиннее. Я ощутил в хра-
ме, что многие вещи, по-
терявшие вес в миру, здесь 
вновь приобретают под-
линный смысл: любовь, 
вера, жизнь, смерть.   

«Смешной 
и печальный»

В шесть часов вечера я 
обнаружил, что уже шесть 
часов вечера. Я провёл в Ро-
стокине семь часов кряду. 
Пора было уходить. Я шёл 
мимо указателя «Дорога 
к лавре. 120 километров. 
Пешеходный паломниче-
ский маршрут»… Я, конеч-
но, пешком не дойду. Но 
обязательно доеду — этим 
летом. Я решил так, побы-
вав в Ростокине. 

Позже посмотрел отзы-
вы о ростокинском двор-
нике: «Отличный памят-
ник, прикольный. Гораздо 
лучше мрачно-помпезных 
изваяний. Редко бывает, 
что памятник не загружа-
ет, а веселит», «Мы при-
выкли, что если памятник 
— то громадный, постав-
ленный великой лично-
сти. А тут просто дворник 
— смешной и печальный. 
Такой, как мы все».  

…В спину мне глядел 
«смешной и печальный» 

человек. Такой, как мы 
все. Уверен, он спус-

кается по ночам с 
постамента и до 

сих пор наво-
дит кругом по-
рядок. 

ЖЕЛЕЗНЫЙ ДЯДЯ ВИТЯ
В Ростокине есть оригинальный памятник дворнику

Известный журналист 
Сергей Благодаров много 
лет проработал спецкором 
«Комсомолки», является 
лауреатом престижных 
журналистских премий. 

Рубрику 
ведёт Сергей 
Благодаров

Скульптуру, 
открытую 

в 2006 году, 
создали члены 
Московского 

союза 
художников 

Андрей 
Асерьянц 

и Владимир 
Лепешов
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Можно ли выкупить государственную жилплощадь?
Возможно ли выкупить го-
сударственную или муници-
пальную квартиру, предо-

ставленную по договору коммерче-
ского найма?

Сергей, 
ул. Амундсена

Отвечают юристы компании «Век-
тор Прайм». 

Данные жилые помещения при 
определённых условиях могут быть 
приобретены в собственность по до-
говору купли-продажи. Стоит пони-
мать, что в каждом регионе порядок 
выкупа устанавливается региональ-

ными или местными нормативны-
ми правовыми актами. Для выку-
па квартиры необходимо обратить-
ся в соответствующий орган, кото-
рый предоставил квартиру в аренду. 
В случае получения отказа вы име-
ете право обратиться с исковым за-
явлением в суд.

Глаза, усы, 
растрёпанные 
кудри сделаны 

из болтов 
и гаек
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Недавно в прокат 
вышел художе-
ственный фильм 
«Поехавшая» ре-

жиссёра Антона Масло-
ва. Он был показан на 45-м 
Мос ковском международ-
ном фестивале в секции 
«Русские программы». Лен-
та основана на реальных со-
бытиях: молодая женщина 
бросает работу в Москве и 
вместе со своей таксой от-
правляется на велосипеде 
в Магадан. Прототип глав-
ной героини Анна Смолина 
долгое время жила в районе 
Бибирево, неподалёку от од-
ноимённой станции метро. 
О своём путешествии и о 
фильме она рассказала «ЗБ». 

Чего-то 
не хватало…

В кино Анне Смолиной 
30 лет. В жизни, когда она 
решилась на путешествие, 
ей было 34 года.

— Шёл 2016 год, я работа-
ла в крупной компании ру-
ководителем департамента 
по продвижению в соцсетях. 
У меня были хорошая рабо-
та, хорошая зарплата. Но я 
всё равно чувствовала себя 
некомфортно, — рассказы-
вает Анна. — И тогда я по-
няла: пора что-то менять.  

В Магадане у Анны жила 
мама, с которой она давно 
не общалась. Это отраже-
но и в фильме. А ещё у неё 
был неплохой опыт езды на 
велосипеде, даже на работу 
на нём добиралась. 

— Так и решила, что по-
еду в Магадан на велоси-
педе, — объяснила Анна.

Прицеп для таксы
В фильме поездка нача-

лась из Москвы. В реаль-
ности Анна сначала побы-
вала в Набережных Челнах 
— в этом городе она роди-
лась — и уже оттуда выдви-
нулась в путь. На календаре 
было 1 мая 2017 года.

— Для таксы Капы я ку-

пила специальную коляску-
прицеп с крышей, там мож-
но было сидеть, лежать. Капе 
было 13,5 года, и она неиз-
лечимо болела: врачи пред-
упреждали, что ей осталось 
жить не больше двух меся-
цев, — говорит Анна. — По-
этому я постаралась создать 
максимально комфортные 
условия, постоянно была на 
связи с ветеринарами.

Удивительно, но путе-
шествие на Капе сказалось 
благотворно.

— Новые люди, запахи, 
звуки, жизнь на природе, 
да и коляска, в которой она 
ехала, помогли: из-за тря-
ски в ней Капа регулярно 
получала лимфодренаж, а 
он полезен при её заболе-
вании. В поездке ей день 
ото дня становилось луч-
ше. А прожила она потом 
ещё два года. Врачи сказа-
ли — чудо, — делится Анна.

 

Встретила 
свою любовь

Путешествие Анны и 
Капы длилось почти пол-
года. За это время они пре-
одолели более 6 тысяч ки-
лометров. Всё это время 
девушка вела блог о своих 

приключениях. Он быстро 
стал популярным.

— Подписчики посто-
янно мне что-то писали. 
Среди них был велосипе-
дист из Белоруссии Валера 
Болт, на которого я тогда 
совсем не обратила внима-
ния, — вспоминает Анна. — 
Но, когда я доехала до Ир-
кутской области, он мне 
напи сал, что тоже уже там, 
и предложил встретиться. 
Оказалось, что он на вело-
сипеде из Минска решил до-
браться до Малайзии. Мы 
встретились и в первый же 
вечер поняли, что наши ин-
тересы очень похожи. А ког-
да на следующий день надо 
было разъезжаться, вдруг 
пошёл дождь. Мы решили 
его переждать и так друг с 
другом разоткровеннича-
лись, что ещё через день по-
ехали вместе до Иркутска, 
потом до Улан-Удэ... Поня-
ли, что влюбились.

Правда, ни до Магадана, 
ни до Малайзии ребятам 
добраться не удалось. Зато 
они побывали в Монголии, 
откуда вернулись в Россию 
и поженились.

Актриса 
стала подругой
По словам Анны, продю-

сер фильма «Поехавшая» 
узнал о ней из Интернета.

— В киноленте не всё 
биографично, — призна-
ётся она. — Например, 
в фильме знакомство с Ва-
лерой произошло под Ниж-
ним Новгородом, на самом 
деле мой маршрут даже не 
пролегал через этот город. 
Но я не против некоторого 
вымысла, когда он придаёт 
фильму художественность. 

Анна считает, что сыграв-
шая её актриса Ольга Лерман 
с ролью справилась отлично. 

— Перед съёмками она 
нашла меня в соцсетях. 
Мы познакомились, а по-
том даже стали подругами, 
— делится Анна.

Она добавила, что и такса 
Таисия, сыгравшая её соба-
ку, очень похожа на Капу. 

У Анны и Валеры с тех 
пор было много приключе-
ний. Они проехались на ве-
лосипедах по Средней Азии 
и Памиру, прошли пешком 
по Ликийской тропе в Тур-
ции. А сейчас на машине 
отправились в кругосвет-
ное путешествие на не-
сколько лет. Компанию им 
теперь составляют уже две 
собаки — мини-тойтерьеры 
Болтик и Воля. 

Наталья АНОХИНА

  Узнать больше 
о путешествиях Анны Смолиной 
можно на её странице 
vk.com/achegodomasidet

Рванула в Магадан 
на велосипеде

Поездка Анны Смолиной 
длилась почти полгода, 

всё это время она вела блог
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Анна вместе со своей таксой Капой отправилась в путь 1 мая 2017 года
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Валерий тоже путешествовал на велосипеде, с Анной встретился 
в Иркутской области, и с тех пор они не расстаются

Прообразом героини фильма «Поехавшая» 
была путешественница из Бибирева

Сергею Сергеевичу Ипато-
ву в этом году исполняется 90 
лет. Вот уже полвека он вы-
саживает цветы и заботится 
о деревьях у дома 111, корп. 1, 
на Ярославском шоссе. Не-
сколько лет назад он посадил 
тут восемь каштанов. 

— Помню, собрал пару де-
сятков орехов на ВДНХ, про-
растил в горшках, а после 
пересадил на газон у дома, 
— рассказал «ЗБ» Сергей 
Серге евич. 

Конечно, саженцы в пали-
садник пенсионер перенёс 

только после согласования 
с управляющей компанией: 
самовольно высаживать де-
ревья во дворе нельзя: ведь, 
если выбрать неподходящее 
место, они могут повредить 
коммуникации. К счастью, 
Сергей Сергеевич разреше-
ние получил. Каштаны вы-
махали почти до 3 метров в 
высоту, но дальше перестали 
расти: им загораживали свет 
высокие липы, которые пен-
сионер высадил ещё раньше. 

— Надо было пересадить 
молодые каштаны. Самому 

мне уже тяжело, поэтому я 
обратился в «Жилищник», 
— объяснил Ипатов.

По словам Екатерины Гал-
киной, начальника отдела бла-
гоустройства ГБУ «Жилищ-
ник района Яро славский», 
коммунальщики сразу от-
кликнулись на просьбу. 

— Мы прислали сотруд-
ников, они пересадили дере-
вья подальше от тени. Кро-
ме того, каштаны подпитали 
минеральными удобрения-
ми, полили, — отметила она.

София РОСТОВЦЕВАСергей Сергеевич Ипатов в свои 90 лет не жалеет сил на облагораживание двора
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Пенсионеру из Ярославского 
помогли пересадить каштаны
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Никиту Михалкова в 
России особо пред-
ставлять не надо. 
Люди старшего по-

коления хорошо помнят и 
фильмы, в которых он сни-
мался, например «Я шагаю 
по Москве», «Жестокий ро-
манс», и те, которые он сни-
мал, включая «Утомлённых 
солнцем», принёсших ему 
и России в целом «Оскар». 
Сейчас многие смотрят ав-
торскую программу «Бесо-
гон ТВ», где Никита Серге-
евич поднимает актуальные 
вопросы культурной и поли-
тической повестки. Можно 
с ним в чём-то горячо согла-
шаться, а в чём-то столь же 
горячо спорить, но мысли 
свои он формулирует всег-
да чётко и ясно, и позиция 
его вполне определённая.

Нужна 
альтернатива 

«Оскару»
— Никита Сергеевич, 

вы следите за тем, что 
происходит на кинофести-
валях?

— Я вам должен сказать 
совершенно искренне, что 
даже на очень больших и 
серьёзных фестивалях в по-
следние годы то, что сегод-

ня в тренде, на мой взгляд, 
не очень соответствует тому, 
что бы хотел видеть в кино 
лично я. Потому что мы ви-
дим — и по «Оскару», и по 
фестивалям, — что кино 
должно выполнять опре-
делённые требования. Дик-
туют условия: это, это и это 
обязательно должно быть в 
любом фильме, а вот это-
го и этого не надо. Поэто-
му во многом амплитуда и 
масштабы конкурсных про-
грамм мировых фестивалей, 
на мой взгляд, стали огра-
ниченными.

— Получается, нет 
смысла выдвигать наши 
картины на «Оскар»?

— Я считаю, что посылать 
нашу картину на «Оскар» 
для того, чтобы надеяться 
получить какой-то приз, 
нет смысла. Вы знаете, мы 
предложили создать Ев-
разийскую академию — 
в определённом смысле в 
противовес «Оскару». Это 
очень дорогая премия, ко-
торая каждый год должна 
вручаться в разных странах. 
Туда должны войти Китай, 
Индия, Иран, Корея и дру-
гие страны. «Оскар» денег 
не даёт, но он повышает 
твою ставку в принципе. 
У нас должна быть серьёз-

ная премия, за которую хо-
чется биться, должна быть 
большая денежная награ-
да. Но рассматриваться бу-
дут только те картины, в 
которых есть отстаивание 
человеческих ценностей 
— самых простых. Это не 
идео логическая премия, но 
мы хотим всё-таки разви-
вать понятия отца и мате-
ри, естественность рожде-
ния, религиозную незави-
симость... Мне кажется, что 
это может быть серьёзная и 
правильная альтернатива. 
Надо своё развивать, а не 
пытаться догнать, попасть 
в тренд. 

Мы 
не остановились
— Из-за санкций 

российский кинемато-
граф что-то приобрёл или 
потерял?

— Это как считать. Любые 
кризисы в том числе откры-
вают новые возможности. 
То есть это не только поте-
ри, но это и приобретения. 
Да, с точки зрения идеоло-
гии по отношению к нам, 
того, что про нас рассказы-
вают, какими нас представ-
ляют и какое количество 
людей, которые абсолют-

но не понимают того, что 
происходит, высказывают 
свою точку зрения, осуж-
дая, угрожают, — ничего хо-
рошего в этом нет. В прин-
ципе это всё идёт от незна-
ния и непонимания ситу-
ации. Ушёл голливудский 
кинематограф. Жалко? Да, 
жалко. А с другой стороны… 
Вот вы знаете, я слушаю за-
рубежную музыку: Фрэн-
ка Синатру, «Битлз», «Рол-
линг Стоунз»... Но нет уже 

такой новой музыки, тако-
го кино, которое нас вос-
хищало. Мы смотрим евро-
пейское кино, и я вспоми-
наю хороших режиссёров… 
Я сейчас не к тому говорю: 
что-то было хорошее, а сей-
час — что-то плохое. А то, 
что произошла потеря по-
иска смысла: что я нахожу 
для себя, что я выношу по-
сле просмотра фильма. Но 
есть исключения. Недав-
но я смотрел фильм «Тре-
угольник печали» швед-
ского режиссёра Рубена 
Эстлунда. И я вдруг уви-
дел картину, которая про-
извела на меня такое впе-
чатление, как и его же ки-
нолента «Квадрат»: я вижу 
трезвый взгляд на то, что 
с нами происходит. И это 
вдохновляет и рождает на-
дежду, что ещё не всё поте-
ряно. А когда ты смотришь 
картину про любовные от-

ношения женщины и ма-
шины, то я всё могу понять, 
но меня это меньше волну-
ет, чем то кино, где есть по-
иск смысла. Возвращаясь к 
теме: если говорить о при-
обретениях во время огра-
ничений и санкций, мы не 
остановились. Можно по-
разному относиться к кар-
тине «Чебурашка», но это 
кино, которое люди хотят 
смотреть. Вообще, успеш-
ная картина — та, на кото-
рую люди ходят в киноте-
атр по несколько раз. Она 
собирает кассу. Сейчас вы-
шла картина «Вызов». Я её 
пока не посмотрел, но мно-
го знаю про неё. Для меня 
создан абсолютно уникаль-
ный опыт, единственный в 
своём роде: когда в нашей 
стране картина снимает-
ся в реальном космосе! И 
если это происходит, зна-
чит, существует поиск но-

Знаменитый кинематографист ответил на вопросы 
о современных фильмах, санкциях и творческих планах

Никита Михалков: 
Надо своё развивать, 

а не пытаться 
попасть в тренд

Успешная 
картина — 

та, на которую 
люди ходят 
в кинотеатр 
по несколько 
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Последние события в 
мире вновь обострили 
апокалиптическую тему. 
Да и как не задуматься 
о близком конце света, 
если разговоры о возмож-
ной ядерной вой не звучат 
не только в различных 
ток-шоу, но и на между-
народных политических 
площадках. Поэтому и 
у священников сейчас 
всё чаще спрашивают о 
том, каковы же церков-
ные прогнозы на сей счёт. 
Когда будет Второе при-
шествие Христа? Будет ли 
это само по себе означать 
конец света? И где в этом 
сюжете место Страшно-
го суда? А ведь говорят, 
что, кроме общего суда, 
должен быть и частный? 
Каковы же сроки и ре-
гламенты всех этих со-
бытий?

Как правило, священ-
ники в ответ приводят 
одни и те же исчерпыва-
ющие цитаты из Священ-
ного Писания. Это слова 
Христа, отвечавшего уче-
никам на эти же вопро-
сы: «Не ваше дело знать 
времена или сроки, кото-
рые Отец положил в Сво-
ей власти», «О дне же том 
и часе никто не знает, ни 
Ангелы небесные, а толь-
ко Отец Мой один». 

Но есть и ещё одно 

важное разъяснение по 
этой теме, которое дал 
недавно Патриарх Ки-
рилл. Он обратил вни-
мание, что личный, пер-
сональный конец света у 
каждого из нас всё-таки 
будет совсем в недалёком 
будущем — при заверше-
нии нашей земной жиз-
ни. И рассказал при этом 
о последовательности и 
соотношении всеобще-
го Страшного суда и по-
смертного суда частного. 

— Мы должны пом-
нить о том, — сказал Пат-
риарх, — что каждый из 
нас будет иметь свой соб-
ственный «конец света», 
и не когда-нибудь там, в 
отдалённом будущем, а в 
будущем вполне обозри-
мом, потому что челове-
ческая жизнь скоротечна 
и завершается смертью, 
которая и будет означать 
конец физического мира 
для каждого конкретного 
человека. А после смерти 
мы предстанем пред Гос-
подом и над нами свер-
шится частный суд: не 
окончательный, Вели-
кий, что будет связан со 
Вторым пришествием 
Спасителя и определит 
нашу загробную участь, 
но тот, посредством ко-
торого решается судьба 
души до Страшного суда.

Скоро ли конец света?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

вого, которое, собственно, 
и держит кинематограф. И 
это — у нас в стране, кото-
рая находится под санкци-
ями! Поэтому я очень бла-
годарен санкциям. Потому 
что санкции, сегодняшний 
мир и обстоятельства, в ко-
торых мы живём, нам чётко 
показывают: кто есть кто и 
что есть что…

— Как вы относитесь 
к уехавшим из России 
актёрам? Надо ли их на-
казывать?

— Это не особо ко мне во-
прос. Может быть, уже мно-
гие — а может быть, ещё нет 
— понимают трагичность их 
положения. Это же трагедия! 
Это кажется, что тебя вез-
де все ждут. Я тоже когда-то 
жил в таких иллюзиях. Мы 
же все знаем, чем отличает-
ся ПМЖ от туризма. Пони-
маете, не тот русский, кото-
рый со страной, когда она 
прекрасна, а тот, который 
в несчастье, в беде остаётся 
рядом с ней. Это и отлича-
ет тех, кто наблюдает со сто-

роны, и тех, кто переживает 
по-настоящему. Я не за то, 
чтобы кого-то наказывать. 
Но понимание и раскаяние, 
связанные с тем, что надо 
выступать на корпоративах 
и зарабатывать деньги, не 
прокатят. Уже людей труд-
но обмануть — это так об-
нажилось, так стало ясно…

Что важно 
зрителю

— Какими ещё ка-
чествами, кроме тех, 
которые вы уже назвали, 
должно обладать россий-
ское кино?

— Например, «Холоп» 
— массовое кино. Поче-
му? Потому что простому 
человеку нравится, ког-
да порют мажора, хама, 
сынка. Хорошо это или 
плохо — другой разговор. 
Но здесь существует са-
тисфакция, если хотите, 
справедливость. Для че-
ловека, живущего в на-
шей стране и воспитанно-

го нашей культурой, со-
страдание и справедли-
вость — это самое главное! 
Важно, когда есть состра-
дание и когда торжеству-
ет справедливость.

— А вы сейчас рабо-
таете над каким-нибудь 
фильмом? 

— Я уже рассказывал, 
что собирался снимать но-
вый фильм, который на-
зывался «Шоколадный ре-
вольвер», там был замеча-
тельный сценарий… Но… 
Знаете, как говорится, Гос-
подь управил так, что я его 

даже не начал снимать, по-
тому что очень большая 
часть картины происхо-
дила в Америке. А самое 
главное — что герою кар-
тины для того, чтобы до-
стичь определённого ре-
зультата, который нужен 
ему по жизни, поставлено 
условие, что если он полу-
чит «Оскар», то он этого 
достигнет. Я не буду сей-
час вдаваться в подробно-
сти сюжета. Но я с ужасом 
подумал: что, если бы эта 
картина вышла сейчас? 
Человек, который бьёт-
ся за «Оскар» — в сегод-
няшних реалиях, — это до-
вольно странное ощуще-
ние… Буду ли я снимать но-
вый фильм? Знаете, когда 
смотришь плохое кино, хо-
чется снимать кино своё, а 
когда видишь хорошее, то 
снимать своё кино хочет-
ся ещё больше. Поэтому — 
надеюсь. Но подробности 
раскрывать пока не буду. 

Яна Невская
(ИА «Столица»)

Для человека, 
воспитанного 

нашей 
культурой, 

сострадание и 
справедливость 
— самое главное
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Режиссёры Пётр Буслов, Карен Шахназаров, получивший приз «Золотой Святой Георгий» за вклад в мировой кинематограф, 
и президент ММКФ Никита Михалков (слева направо) на церемонии закрытия 45-го Московского международного кинофестиваля
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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Историческая 
прогулка 

в Свиблове

18 мая в 15.00 библиоте-
ка №53 приглашает на экс-
курсию по району. Участни-
ки узнают о киноистории 
здания, в котором находит-
ся библиотека, о кинотеат-
ре «Сатурн», прогуляются 
по усадьбе Свиблово. Уча-
стие бесплатное (12+). Старт 
от библиотеки на ул. Седо-
ва, 3. Справки по тел. (499) 
180-0585.

Музыка на виниле 
в Останкинском
20 мая в 

19.00 в Ме-
мориальном 
доме -музее 
академика 
С.П.Королёва (1-я Остан-
кинская ул., 28) стартует 4-й 
сезон проекта «Виниловый 
космос». Первая встреча бу-
дет посвящена популярным 

мелодиям 1960-х годов. Го-
сти послушают пластинки и 
узнают, какая музыка окру-
жала главного конструкто-
ра во время работы. Вход 
по билетам в музей, требу-
ется регистрация на сайте 
kosmo-museum.ru (6+).

В Бибиреве 
прозвучат стихи 

и проза

20 мая в 15.00 в ДК «Темп» 
(Шенкурский пр., 3а) высту-
пит театральная студия 
«ЭсТеР-шоу». Зрители позна-
комятся с режиссёром и акт-
рисой Лилией Бандуриной, а 
также с детской и взрослой 
группами студии, узнают об 
актёрском мастерстве, сце-
нической речи, вокале и пла-
стике. В исполнении студий-
цев прозвучат стихи и про-
за. Посещение бесплатное 
(12+). Справки по тел. (499) 
908-9508.

Ирина ЛЬВОВА

Ежегодная акция «Ночь 
в музее» состоится 20 
мая. О самых любо-
пытных бесплатных 

программах, которые под-
готовили к акции культур-
ные площадки округа, рас-
сказывает «ЗБ». 

Экскурсии 
в стиле ретро

Традиционно обшир-
ную программу представит 
ВДНХ. Например, Музей 
транспорта проведёт рал-
ли «Тур культур» (с 14.30 
до 00.00): 21 экипаж ретро-
автомобилей отправится в 
тур по музеям, где участни-
кам предстоит выполнять 
разные задания. Отправ-
ной точкой станет павильон 
№26 «Транспорт СССР», а 
финишной — музей-запо-
ведник «Царицыно». Глав-
ное — успеть зарегистриро-
ваться на сайте mtmuseum.
com (18+). 

Кстати, в самом пави-
льоне №26 с 18.00 до 22.00 
каждый час будут идти бес-
платные экскурсии (0+). На 
них нужно записаться на 
том же сайте. 

В Музее городского хо-
зяйства Москвы (пави-
льон №5) с 18.00 до полуно-
чи можно будет прилечь на 
шезлонг и послушать «Зву-
ки города» — так называ-
ется sound-art-выставка. 
В 20.00 состоится лекция 
«Как звучит город?», где 
расскажут о самых музы-
кальных местах столицы. 
Через час на лекции «О 
чём поют городские пти-
цы» участники узнают 
много интересного о пер-
натых обитателях парков. 
А в 22.00 начнётся экскур-
сия «Да будет свет!», посвя-
щённая истории городского 

освещения. Запись на сай-
те kghmuseum.ru в разделе 
«Экскурсии» (6+). 

Джаз, 
рэп и Пушкин

В Еврейском музее и 
цент ре толерантности (ул. 
Образцова, 11, стр. 1А) го-
стей ждут с 22.00 до 3.00. 
Прогулка по музею начнёт-
ся с инсталляции «Оракул» 
— посетители смогут за-
дать вопросы, на которые 
ответит искусственный ин-
теллект. 

Потом исследователь Да-
рья Сапрынская расскажет, 
чем отличается восточная 
музыка от западной, отку-
да появились среднеазиат-
ские джаз и рэп, а музыкант 
Борис Штейнберг сыграет 
на старинном инструмен-
те — уде. Состоится встре-
ча с актёром Павлом Дере-
вянко. Он прочтёт «Сказку 

о мёртвой царевне и о семи 
богатырях» Пушкина. 

На летней веранде уста-
новят телескоп, чтобы го-
сти могли понаблюдать за 
звёздами. 

Регистрация на сайте 
jewish-museum.ru (6+).  

Сказки 
для взрослых 
в Ростокине

Галерея «Ростокино» 
(Ростокинская ул., 1) при-
глашает в 19.00 поучаство-
вать в перформансе «Сказ-
ки на ночь». Он состоится 
на фоне выставки «Серень-
кий волчок» художницы и 
писательницы Ольги Мах-

но. В экспозицию вошли 
инсталляции, скульптуры, 
объекты из ткани, графика, 
живопись, видеоарт. 

— «Придёт серенький 
волчок и укусит за бочок» 
— так многих и меня в том 
числе в детстве пугали ро-
дители, — рассказывает 
Ольга Махно. — Я пригла-
шаю пообщаться с тем са-
мым волчком с помощью 
ожившей на один вечер ин-
сталляции. 

Регистрация на сайте 
rostokino.vzmoscow.ru (16+).

Ирина ЛЬВОВА

 Больше подробностей 
на сайте акции 
museumsnight.moscow

Тур по выставкам начнётся 
с проспекта Мира

Что приготовили площадки округа на «Ночь в музее»

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра 
встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 17

СУДОКУ 

В Марьиной роще прозвучит 
старинный восточный 

музыкальный инструмент — уд
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Клуб настольных воен-
но-тактических игр «Ман-
тикора» в филиале «Палла-
да» спортивно-досугового 
центра «Кентавр» предла-
гает жителям освоить не-
обычное хобби. 

— Игры у нас самые раз-
ные. Кого-то привлекают 
сражения Античности, 
кого-то — наполеоника 

или Вторая мировая вой-
на. Очень много поклонни-
ков фантастической игры 
Warhammer , — рассказы-
вает руководитель клуба 
Юрий Хмелевский. — Клуб 
предоставляет всё необхо-
димое оборудование: сто-
лы, элементы ландшафта, 
домики, рулетки, кубики…

Многие члены клуба сами 

собирают и раскрашивают 
игровые фигурки. А ещё, 
если хотите, чтобы игра 
была интересной и правдо-
подобной, придётся изучать 
историю. Например, хоти-
те отыграть сражение 
Цезаря и Помпея при 
Фарсале, произошед-
шее в I веке до н. э., — 
точно узнайте, сколько 

войск было у каждого пол-
ководца, как они были рас-
ставлены, кто нанёс первый 
удар. А уж кто победит в на-
стольном сражении — зави-
сит от игроков.

Алексей ТУМАНОВ 

  Филиал «Паллада»: 
Студёный пр., 4, корп. 4, 
тел. (499) 476-6320 (12+) 

На Студёном проезде ждут любителей 
исторических настольных игр
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В Музее городского хозяйства Москвы на ВДНХ пройдут занимательные лекции и экскурсии
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В округе регулярно проходят акции по сбору 
макулатуры. К примеру, недавно в школе №1539 
в Алексеевском районе учителя, ребята и их ро-
дители собрали почти 8 тонн бумажного втор-
сырья! Оно послужит в производстве, а ещё 
вырученные от его сдачи средства направят 
на реставрацию сельского храма. В прошлом 
номере «ЗБ» мы поинтересовались у читате-
лей, поддерживают ли они такие начинания. 

Участие в опросах на сайте и в телеграм-ка-

нале «ЗБ» приняли почти 180 человек. Прият-
но отметить, что большинство из них тоже уча-
ствуют в экологических акциях: об этом сооб-
щили 50% опрошенных, отметив, что для них 
важно бережное отношение к природе. Ещё 
36% респондентов идею поддерживают, но в 
сборе макулатуры пока не участвовали. А 14% 
признались, что сразу выбрасывают бумаж-
ный хлам и менять привычки не планируют. 

Ксения ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

Тамара Афанасьева со Студёного проезда сообщила редакции, 
что между двумя подъездами её дома не косят траву. Она этим 

недовольна и просит привести участок в порядок. 

Наш следующий вопрос: 
А как вы считаете, надо ли косить 

траву близ жилых домов?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Старая бумага послужит хорошему делу
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Одри
Шустрая и умная собака двух 

лет, в холке достигает 50 см. Лю-
бит игры с палочкой, бег на длин-
ные дистанции, с удовольствием 
плавает, обожает других собак. 
Замечательно ладит с детьми. 
Здорова, привита, стерилизова-
на. Пристраивается по договору 
ответственного содержания не в 
вольер и не на цепь. 

 Опекун: 8-919-999-7666, 
Любовь.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Анфиса
Доверчивая кошка шести 

лет. Любопытная, но нужда-
ется в личном уголке, где её 
не будут беспокоить. Пользу-
ется лотком. Привита, стери-
лизована, здорова.

  Опекун: 8-926-653-6243, 
Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

 Да, это же город, а не лес, газоны должны быть аккуратными. 
 Нет, пусть растёт свободно: чем больше зелени, тем лучше.
 Мне всё равно, я на это внимания не обращаю. 

Ленора
Ласковая собака пример-

но двух лет, рост в холке 
около 45 см. На прогулке 
активная: играет, бегает. 
Подойдёт семье с детьми 
и хозяевам, у которых есть 
другие питомцы. Здорова, 
привита, стерилизована.

 Опекун: 8-985-435-3255, 
Юлия.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30
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Рассуждает:
— Трава бывает слабая и 

сильная. Слабая — это кото-
рая на полянке растёт, а силь-
ная — это которая через ас-
фальт пробивается.

Смотрит телевизор, видит 
даму с веером и говорит:

— Мам, мне тоже такая 
лас та нужна.

Угощает бабушкину козу ви-
ноградом и говорит ей:

— Плюнь косточку.

В зоопарке у клетки с обе-
зьянами Полина заявляет:

— Как здесь непросто пах-
нет…

Увидела в гостях пианино 
и говорит:

— Мам, где тут педаль тор-
моза, а где газа?

— Полин, будешь смотреть 
мультфильм про обезьянку и 
попугая?

— Да! Там ещё бабушка-
удавка есть. 

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Баррикада. 
Быт. Ефрейтор. Плакса. Ледник. 
Смельчак. Тулуп. Детина. Адрес. 
Лом. Инженю. Пике. Енот. Ласа. 
Масть. Аладдин.

По вертикали: Мультфильм. 
Дилижанс. Панель. Ксерокс. 
Дюна. Оса. Пьедестал. Ареал. 
Лес. Альт. Бутик. Чили. Станок. 
Турка. Камерун.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Коллаж из сним-
ков на фотоконкурс 
прислала нам Ната-
лья Подмарёва, ко-
торая живёт в районе 
Бибирево. Она рас-
сказала «ЗБ» о спор-
тивных увлечениях 
её большой семьи. 

«Два моих сына 
подарили мне шес-
терых внуков. Раз-
ными видами спор-
т а  з а н и м а ю т с я 
практически все, 
— пишет Наталья. 
— Мой старший 
сын любит летать 
на кайте и серьёз-
но занимается бад-
минтоном. Млад-
ший сын и старшие 
внуки катаются на 
горных лыжах и на 
сноуборде. Млад-
шие внучки зани-
маются фигурным 
катанием и воздуш-
ной гимнастикой, 
получают медали за победы на сорев-
нованиях. Двенадцатилетняя Катя 
имеет 2-й разряд по фигурному ка-
танию». 

Наталья Подмарёва от молодого 
поколения не отстаёт: она уже поч-
ти 10 лет занимается скандинавской 
ходьбой. 

«Мы не часто собираемся вместе, так 
как старшие работают, младшие учат-
ся. Спортивные тренировки отнимают 
много времени. У моих старших внуков 
уже давно свои семьи. Но мы все дру-
жим и радуемся успехам каждого», — 
подчеркнула участница фотоконкурса.

Ксения ФИРСОВА

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

«Где у пианино 
педаль тормоза?» 

Полина, от 3 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

СПОРТИВНЫЕ ХОББИ 
ТРЁХ ПОКОЛЕНИЙ 
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Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.un
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